
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Mayo 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Velador, cruel asesinato” 

Criterio “Pide SNTE respuesta en 14 días” 

 “Matan a Bin Laden” 

 “Influyentes, no: Olvera” 

 
“Protestan contra reforma laboral” 

 
“Apoyo del Ejército” 

 
“PRI, es turno de Pachuca” 

El Independiente “Continuará limpia en policías: Olvera” 

La Crónica “Delincuencia no frena las inversiones, afirma Olvera” 

 
“AN define aspirantes a 2012, atacan al PRI” 

 
“Trasquilan pensiones” 

 

“No se publica” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó Información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Castrejón critica descalificaciones: Luego de las declaraciones del presidente municipal del Partido Acción 

Nacional (PAN) en contra de la candidatura del PRD, Natividad Castrejón, precandidato a la alcaldía de Pachuca, señaló 
que no caerá en las descalificaciones a mitad de la precampaña electoral. ―No ocuparé un minuto de mi tiempo en la 

descalificaciones. No concibo que una campaña electoral sea un permiso para insultar a quien no piensa como tú. Lo mío 
es la propuesta, el que quiera ver sangre que se vaya a un palenque‖, argumentó. El precandidato del sol azteca tendrá 

que medirse en una encuesta abierta a la ciudadanía con la precandidata de Acción Nacional, Gloria Romero León. El 

vencedor, abanderará a la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) para los comicios municipales. ―Cuando no son capaces de 
hacer un razonamiento político se recurre a la difamación y a la descalificación personal‖, agregó el perredista quien 

recordó que él es opositor desde hace 29 años, ―seguramente cuando el dirigente municipal panista aún era un niño‖. 
Dentro de las propuestas de Castrejón está la reubicación de la Central de Abastos y de la Central Camionera, así como la 

construcción de un rastro metropolitano y de una planta tratadora de aguas residuales.  Son cuatro proyectos 

impostergables para Pachuca, aseveró Natividad Castrejón Valdez, precandidato a la presidencia capitalina. El aspirante 
consideró que la siguiente administración municipal será, por única vez, de cuatro años 7 meses, tiempo suficiente para 

concretar los proyectos en puerta. ―Consideró que un presidente municipal, más allá de tapar baches, debe tener 
proyectos a largo plazo que incluyan la participación de los niveles estatal y federal, pero el gobierno local debe tomar la 

batuta y poner esos temas a debate para buscar soluciones materiales y financieras‖. Y desestimó las críticas contra la 
coalición de partidos disímbolos. (Redacción, pág. 11) 
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Milenio- Gloria Romero continúa con recorrido por barrios de la capital por su precampaña: La precandidata 

del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero León, continúa sus recorridos de 

precampaña para ganar la contienda interna que sostendrá con el candidato del PRD y así la coalición Hidalgo Nos Une 
tenga un abanderado para el tres de julio. La diputada con licencia repartió información por las calles del Centro Histórico 

capitalino, iniciando en las inmediaciones del Reloj Monumental. La precandidata dialogó con los comerciantes, vecinos y 
transeúntes, presentándoles su trayectoria, mediante la entrega de un volante informativo. Romero León recorrió la calle 

de Guerrero hasta llegar a parques públicos ubicados en la Avenida Juárez para entregar algunos juguetes a niños. 

Posteriormente avanzó por el Barrio de Santiago y Arizpe y la colonia La Alcantarilla. El 26 de abril pasado, la precandidata 
panista pidió licencia en el pleno del Congreso de la Unión y en su lugar rindió protesta su suplente en la Cámara de 

Diputados federal, Horario Ramírez Reyes Escobar. Tras obtener la licencia indefinida como legisladora federal, Romero 
León refirió que a mediados del mes de abril se aplicó la primera encuesta en la que encabeza la precandidata, por arriba 

de posibles aspirantes, que hasta ese momento se perfilaban como el senador de la República, José Guadarrama Márquez 
y el líder de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza Chávez. ―Tenemos una encuesta de 

VOITIA que mandamos hacer y que nos indica que estamos 3 a 1 con respecto al PRD‖. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Moguel llama a blindar comicios: Las elecciones del próximo 3 de julio deberán tener una especial atención 
de los encargados del orden, porque sí existen riesgos por razones de seguridad, dijo Gabriel Ramos Moguel, aspirante a 

la candidatura del PRD por Huejutla. Planteó que nadie puede pasar por alto los últimos sucesos que se han registrado en 

distintos puntos del estado, como en su momento sucedieron en el corazón de la Huasteca. ―Debemos crear las 
condiciones necesarias para que la gente salga confiada a la calle durante todo el proceso electoral, y de ese modo 

motivar su participación. Aquí el gobierno y sus instancias de Seguridad deben hacer su parte de manera aliada con la 
población‖, planteó. Los hechos delictuosos sucedidos en la Huasteca, en donde se han realizado operativos especiales de 

fuerzas castrenses y federales, dijo que no representan para la ciudadanía algún impedimento para participar en política. 
Sin embargo, señaló que en estos momentos, en donde habrá grandes concentraciones, se deberá garantizar la seguridad 

ciudadana por necesidad, a través de sus corporaciones. Ramos Moguel se disputa con el PAN la candidatura de la alianza 

Hidalgo nos Une. (Jorge Martínez, pág. 11) 

Criterio-Llama Bejarano al PRD unificar tribus: El Señor de las Ligas visitó la capital del estado y apenas juntó a 
unas 50 personas. Un llamado a unificar las diversas expresiones del PRD fue el que hizo el controversial político René 

Bejarano, quien enfrenta una férrea oposición a su afiliación al partido del sol azteca, así como al nombramiento como 
integrante de la Comisión Política Nacional de ese instituto político. El personaje recordado por los video escándalos del 

empresario Carlos Ahumada, quien le dio dinero para financiar las campañas del PRD, visitó Pachuca y se negó a hablar 
del proceso de expulsión al que pretenden someterlo corrientes internas del Comité Político Nacional. Durante su estancia 

en la capital del estado, el controversial político, conocido como El Señor de las Ligas tras ser evidenciado en un video por 
corrupción y enfrentar procesos judiciales, reconoció que el PRD enfrenta una debacle por el divisionismo notorio que 

enfrentan al interior del partido. Expuso que el panorama en estas elecciones constitucionales no será del todo favorable, 

de ahí su llamado por unificar las fuerzas de las tribus, además de una reorganización interna. Bejarano dijo que su 
presencia en la entidad se encuentra centrada en buscar ―consensos‖. Señaló que los perredistas opositores deberán 

actuar bajo una línea institucional, ―vamos a apoyar lo que se decida en el partido, vamos a apoyar lo que el partido 
diga‖, se limitó a señalar Bejarano. Cuestionado sobre la desbandada de más de cinco mil militantes (en la que ninguno 

ha presentado su renuncia como tal), prefirió no referirse a este movimiento de la militancia; al contrario, se pronunció 

por recuperar a los integrantes, ya que luego de dimes y diretes la izquierda deberá tomar su cauce. (Emmanuel 
Rincón, pág. 11) 

 El Sol Hidalgo-El PRI ganará Pachuca si todos jalan: Kanán… Notario público de Pachuca, Víctor Kanán no finge 

posturas, ni pierde formas. Se muestra como lo que es: Hombre sincero, sencillo, que lo mismo convive con el cargador 
de la Central de Abasto o del mercado Primero de Mayo, que con el político reconocido o el empresario exitoso. La vida, 

dice, es una. Y debe vivirse con dignidad. "No soy de los que pierde el piso. He vivido, y me han tocado las bajas y las 
altas. Eso, como persona, me permite estar bien ubicado. Saber quién soy y hacia dónde voy. Lo que quiero para mí y lo 

que deseo para mi familia", expresa. Reconoce que ser amiguero forma parte de su persona. "Hay con quienes me puedo 
hasta llevar, pero sin faltar, nunca, al respeto. Existen los límites. Los que nos trazamos, sí, con mis amigos, que son 

muchos, pero también con mis conocidos, que igualmente son muchos", responde. EL EMPRESARIO, SÍ, PERO ANTES EL 

SER HUMANO... Hace unas semanas cumplió 59 años. Lo festejó como lo hace siempre: a bombo y platillo. No se puede 
decir que medio Pachuca estuvo invitado, pero sí gran cantidad de personas. Desde los boleros de los portales de la Plaza 

Juárez hasta alcaldes, secretarios, políticos y líderes de grupos. Todos en franco afecto. Justifica Kanán: "Solamente es 
una vez al año", expresa y sonríe, y manifiesta: "Para eso trabajo. Para darme mis gustos y disfrutar con mis amigos". 
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Nadie pone en duda su éxito como empresario. Un inversionista muy conocido, dentro y fuera de Pachuca y el estado de 

Hidalgo, con 43 años de experiencia. "Lo que nunca debe perderse -señala- es la humildad. Entre más se sube uno a las 

nubes, más fuerte es el fregadazo al caer. No hay quien diga lo contrario", cita. Del mismo modo, destaca en su vida 
como notario público de la capital. Treinta y un años lo respaldan. FUNCIONARIO ESTRICTO, PERO DE RESULTADOS 

Reconoce Víctor que en el trabajo "es un negrero", pero fuera de él, el mejor amigo; el compañero que entiende, que 
respeta y sabe tender la mano cuando se necesita. Aprendizaje le ha dejado su carrera política, dentro y fuera de la 

administración pública. Están los años en la Coordinación Regional de Pachuca, luego como director de Desarrollo de 

Personal y posteriormente al frente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) Hidalgo, donde 
pasó, durante su estancia, de 3 mil a 80 mil afiliados. "Credenciales, en todo el estado, así lo demuestran", indica. Se 

congratula de haber sido, en la entidad, el primer secretario del Trabajo y Previsión Social, apenas en el recién concluido 
gobierno de Miguel Osorio. EL DESEO DE SER PRESIDENTE MUNICIPAL Sonríe cuando se le inquiere sobre su deseo, ya 

exteriorizado públicamente, de ser candidato del PRI, su partido, a la alcaldía de Pachuca. "Claro que sí. Méritos les he 
hecho. He trabajado para ser no sólo un buen candidato, sino un excelente alcalde", manifiesta. Argumenta Víctor Kanán 

que conoce perfectamente Pachuca y a su gente, aun con todos los nuevos centros habitacionales que han sido 

construidos.. Niega que sea ésta, igualmente, una ocasión más en que levante la mano para ser considerado. "Lo seguiré 
haciendo, mientras tenga posibilidades de ganar esa posición", precisa. Está consciente de que la elección que viene no 

será fácil, pero argumenta que puede ganarse bien si todos los grupos trabajan y jalan en un mismo sentido. "Hoy, puedo 
decir que lo mismo convocaría a los grupos de transportistas que de boleros o diableros, o de la agrupación de 

chaluperas, con quienes he trabajo de cerca. Me conocen y los conozco. Saben que los atendería y nos les fallaría", 

afirma. De la misma manera, agrega, con los empresarios. Los generadores de empleos y del desarrollo productivo de 
Hidalgo. SÍ ME CONSIDERO UNA FIGURA POPULAR Su forma es popular, subraya, porque no la construye. "Nací así y así 

me voy a morir". Comenta, también, que no es una obsesión ser presidente municipal de la Bella Airosa. "No lo es. Estoy 
consciente de que hay muchos y muchas que pudieran ser. Afortunadamente, tenemos a un partido fuerte, que tiene de 

dónde escoger. Un PRI que sabrá elegir a quien nos lleve al triunfo", cita. En lo personal, anuncia que es y seguirá siendo, 
como siempre, un hombre institucional. "Si no soy yo, me sumo a quien sea. Soy disciplinado y siempre lo seré. Estoy 

cierto que mi partido, el PRI, habrá de tomar la mejor decisión", comenta. (Redacción, Ojo política) 

El Independiente-Confía Julio Menchaca en ser el abanderado del PRI por Pachuca: Tras considerar que es la 
mejor opción para contender por la presidencia municipal de Pachuca, Julio Menchaca Salazar dijo que acudirá este jueves 

5 de mayo a emitir su registro ante la Comisión de Proceso Internos del PRI. El político confió en que no exista simulación 

por parte del Comité Directivo Estatal y que verdaderamente se tomen en cuenta a aquellas personas mejor posicionadas, 
tanto en trayectoria como en arraigo popular. Pese a que, dijo, se ha señalado a pachuqueños muy valiosos para la 

alcaldía, espera una convocatoria abierta e incluyente. El ex diputado local agregó que no ha recibido el llamado de la 
dirigencia estatal y municipal para hacer extensivas sus pretensiones, por lo que dijo estar abierto a una cortesía política 

que "incluya una invitación a platicar". Julio Menchaca afirmó que la falta de acercamiento con sus dirigencias es, quizá, 

porque aún no es el tiempo para realizar ese tipo de diálogos. Se refirió a los posibles candidatos opositores, Gloria 
Romero y Natividad Castrejón, como políticos serios que obligarán al PRI a reforzar sus estrategias para ganar el próximo 

3 de julio en la capital. (Gerardo Neria, pág. 04) 

El Independiente-Dan a conocer nombres de 24 candidatos priistas: El Comité Estatal del PRI dio a conocer los 

nombres de 24 candidatos a presidentes municipales que contenderán en la elección del 3 de julio. Luego de la 

inscripción, se registró Gregorio Hernández Serrano, como abanderado priista en Actopan; José Hernández Durán, Apan; 
Paulino Reyes Calva, Atitalaquia; Leonardo Pérez Calva, Atotonilco el Grande y Rodrigo Rodríguez Cisneros, Calnali. El 

tricolor desarrolló el tercer registro de aspirantes a candidatos, tal como marca la convocatoria que ese instituto emitió el 
pasado 20 de abril. Otros precandidatos que tienen amarrada su participación en la elección para renovar ayuntamientos, 

son: Eustorgio Benítez Guerrero, Chapantongo; Carmelo López Mata, Chapulhuacan; Adelfa Zuñiga Fuentes, El Arenal; 

Baltazar Cabañas Barrera, Eloxochitlán; Ruperto Manilla Vigueras, Huehuetla; Claudio Salas García, Jacala; Hipólito 
Hernández Aquino, Jaltocán; David Rivera Sánchez, Nopala y Daniel Barrera Martínez, Progreso. Cabe recordar que el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) contenderá en la coalición "Juntos por Hidalgo" en 23 municipios, con Nueva 
Alianza y el Partido Verde, de los cuales el tricolor encabezará 13 localidades. Otros de los registrados, son: Filiberto 

Hernández Monzalvo, para Mineral de la Reforma; Pedro Olivares Arellano, en San Agustín Metzquititlán; Evaristo Islas 
Díaz, Santiago Tulantepec; Javier Romero Mendoza, en San Bartolo Tutotepec; José León López, Singuilucan; Jaime Rojo 

Rojo, Tecozautla; Juan Meneses Granados, Villa de Tezontepec; Pedro Bustos Hinojosa, Xochiatipan; Julio César 

Hernández Jiménez, Zacualtipán y Mariano Escorcia Gómez, Zapotlán de Juárez. Cabe mencionar que en el municipio de 
Tezontepec de Aldama, que se consideraba en esta etapa de inscripción, se declaró desierta la convocatoria. (Gerardo 

Neria, pág. 04) 
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El Independiente-Cumplirá acuerdos Nueva Alianza en próximas elecciones: Moisés Jiménez: El líder moral de 

la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Moisés Jiménez Sánchez aseguró que el 

Partido Nueva Alianza cumplirá irrestrictamente los acuerdos pactados en los 23 municipios en donde irán en alianza con 
el PRI rumbo a las elecciones del 3 de julio, donde se renovarán las alcaldías municipales. Tras concluir el desfile del 

primero de mayo, el profesor y militante panalista señaló que en su partido tienen un capital político importante en los 
municipios donde irán en alianza con el PRI y también en donde competirán en la justa electoral sin alianza. Jiménez 

Sánchez afirmó que en Nueva Alianza tienen buenos candidatos, valores, buenas personas y en general un buen partido 

político, "ya hablando del partido y no del SNTE (Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación)", por lo cual se dijo 
seguro de que les irá bien en las próximas elecciones. Aseguró que tienen la mejor propuesta y ante ese panorama 

auguró que a Hidalgo le irá bien. El ex secretario general de la sección 15 del sindicato del magisterio precisó que harán 
"la lucha" en todas las alcaldías para ganar las más posibles, aunque evitó especificar en cuántas cree que ganarán. No 

obstante, pronosticó el triunfo definitivo en los municipios, donde tienen más presencia: Actopan, Tepeapulco y 
Tulancingo, en donde tienen como precandidato al cantante y ex senador por el partido Convergencia. Sobre la alianza de 

su partido con el tricolor, dijo, cumplirán con los lineamientos establecidos entre ambos partidos, pero dijo tener la 

esperanza de que les irá bien en ambos casos. (Crystal García, pág. 06) 

El Independiente-Responde Castrejón a ataques de panista: Interrogado sobre los recientes comentarios del 

dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, Juan Carlos Robles, el candidato perredista a la alcaldía 

capitalina, Natividad Castrejón, aseveró que no ocupará un minuto de su tiempo en descalificaciones. ―No concibo que 
una campaña electoral sea un permiso para insultar a quien no piensa como tú. Lo mío es la propuesta, el que quiera ver 

sangre que se vaya a un palenque‖. Enfatizó que cuando los representantes políticos no son capaces de realizar un 
razonamiento, se recurre a la difamación y a la descalificación personal. Recordó que él es opositor desde hace 29 años, 

―seguramente cuando el dirigente municipal panista aún era un niño, entonces militar en la oposición significaba un 
riesgo; hoy es tan normal como respirar‖. Ante las críticas contra la coalición de partidos disímbolos, defendió que una 

alianza estratégica PAN-PRD, en determinada coyuntura política, es una forma útil de construir grandes proyectos y 

avanzar en temas básicos como la transparencia, participación democrática, presupuesto participativo y aplicación de 
programas sociales. ―Más que ver de dónde venimos, lo importante es saber a dónde vamos‖. Reconoció que hay un 

enorme divorcio entre ciudadanos y autoridades, por ello es necesario un alcalde cercano a la gente, con presencia 
permanente en barrios y colonias; compromiso que asume desde hoy, de lograr la candidatura de Hidalgo nos Une y 

después la elección constitucional del 3 de julio. Añadió que será un funcionario de tiempo completo, sin ninguna otra 

intención más que la de ser alcalde por el periodo que establece la ley. Indicó que su esfuerzo se enfocará hacia dos 
vertientes; primero reforzar la identidad y sentido de pertenencia y el segundo paso será definir cuáles son las fortalezas 

colectivas de la ciudad de Pachuca, para plantear diversas metas a 10 y  20 años. Así como consolidar el sentido de 
pertenencia, a través de programas sociales enfocados a cada segmento de la población, para afianzar el tejido social, lo 

que permitirá enfrentar retos tan grandes como la inseguridad. Sobre el segundo punto, subrayó que es necesario definir 

las fortalezas del municipio, ―de lo contrario seguiremos haciendo parches‖. (Enrique Juárez, pág. 05) 

El Independiente- Frente Democrático Hidalguense dará la espalda a Nati Castrejón: Ana Lilia Cortés, ex 

candidata en 2006 del PRD a la diputación federal e integrante del Frente Democrático Hidalguense (FDH) hizo un llamado 
a todos los guadarramistas de Pachuca a no dar su apoyo a Natividad Castrejón Valdés, uno de los dos aspirantes, junto 

con Gloria Romero León, para encabezar la coalición opositora integrada por el PAN y el PRD en pos de la alcaldía. 

Advirtió que en caso de que la nominación del PRI recaiga en Julio Menchaca Salazar, apoyarían al expresidente de la 
Suprema Corte de Justicia y no a Castrejón. "Si los encuestadores les preguntan a quién apoyarán para la coalición, los 

frentistas debemos hacerlo por Gloria Romero y no por Natividad Castrejón; Gloria es una mujer decente, trabajadora, 
que pese a ser panista sí ha trabajado por la ciudadanía", dijo Cortés. Señaló que en Pachuca hay 17 mil integrantes del 

FDH, a quienes se dirigió para que le den la espalda a Castrejón. Advirtió que en caso de que Natividad Castrejón sea 

impuesto como candidato de la coalición opositora "yo, junto con otros frentistas, sin dejar al PRD, vamos a apoyar al 
candidato del PRI". Esto, aclaró "siempre y cuando el candidato del PRI no sea ni Bejos Nicolás ni Antón de la Concha", a 

quienes calificó de títeres de Miguel Osorio y Laura Vargas. En cambio, explicó que los frentistas "apoyaríamos a Julio 
Menchaca si él fuera el candidato del PRI; pero si es alguno de los títeres de Miguel Osorio como lo es Bejos de Laura 

Vargas o como es Antón de la Concha, lo que vamos a hacer es romper o tachar nuestros votos, porque ni vamos a 
apoyar a Natividad Castrejón ni mucho menos a Bejos o a Antón". Sobre el porqué los frentistas estarían dispuestos a 

votar por Julio Menchaca, externó: "Julio, a pesar de ser priista, no es una persona corrupta; siempre se ha distinguido 

por ser una persona de trabajo, congruente, a quien no se le puede señalar de ninguna "ratería"; si él es el candidato del 
PRI y en la coalición imponen a Castrejón, nos vamos a ir a apoyar a Julio", puntualizó. Cabe señalar que en 2006 Lilia 

Cortés fue nombrada candidata del PRD a la diputación federal por el distrito de Pachuca. A pesar de no tener experiencia 
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política y de contar con modestos recursos, quedó en segundo lugar de la votación, con 17 mil votos, debajo ligeramente 

del panista Daniel Ludlow, quien arrasó. En tercer lugar quedó el entonces candidato del PRI Alberto Meléndez. (Juan 

Ricardo Montoya, pág. 06) 

El Reloj-PRI, es turno de Pachuca: Esta semana, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) definirá a su 

abanderado por la alcaldía en la capital hidalguense. Al respecto Jesús Antón de la Concha, aspirante a la candidatura de 

la alianza Juntos por Hidalgo, que integran los partidos Nueva Alianza, Revolucionario Institucional y Verde Ecologista, 
consideró que el PRI al tener candidatos de unidad, está en condiciones de triunfar en la próxima contienda. Entrevistado 

para este medio, Anton de la Concha manifestó ―veo a un partido unido, que trabaja todo el año y está preparado para 
competir en cualquier momento‖, añadió que las estructuras trabajan en todo momento y ahí las condiciones de dar 

respuesta a la ciudadanía. Jesús Antón de la Concha, abundó que el Revolucionario Institucional tiene militancia 
disciplinada, ―quienes somos aspirantes, cuando nos convoque la dirigencia del partido, sacaremos un candidato de 

unidad, que va por el apoyo de militantes y simpatizantes que en Pachuca esperan una respuesta a sus demandas‖. 

Sábado de registros. Este 5 de mayo, es la fecha límite para que los aspirantes que deseen encabezar la candidatura por 
la alcaldía se registren, en tanto, ya se inscribieron 24 priistas como precandidatos de unidad. Cabe mencionar que en el 

municipio de Tezontepec de Aldama –que se consideraba en esta etapa-, se declaró desierta la convocatoria. Los 
aspirantes acudieron entre las 11 y 14 horas de este sábado. Destacan: Gregorio Hernández por Actopan, José Fernando 

Hernández por Apan, Paulino Jaime Reyes en Atitalaquia, Leonardo Pérez en Atotonilco el Grande, Rodrigo Rodríguez por 

Calnali, Filiberto Hernández Mineral de la Reforma. (Adriana herrerías/Edmundo Pineda, pág. Principal) 

El Independiente-Presenta panista iniciativa para obligar a reciclar desechos electorales: El diputado local del 
PAN Rafael Medina Pederzini presentó una iniciativa para obligar a los partidos políticos capitalinos a aplicar un programa 
de gestión integral para el manejo y reciclaje de residuos sólidos, correspondientes a la propaganda electoral. En 2009, se 

generaron en el Distrito Federal 160 toneladas de desechos electorales, que de continuar la tendencia se convertirían en 

190 toneladas para 2012, destacó el legislador del Partido Acción Nacional (PAN). Al presentar la iniciativa de reformas a 
la Ley de Residuos Sólidos del Distrito Federal, el diputado destacó la necesidad de dotar al Programa de Gestión Integral 

de criterios y condiciones necesarias para su reciclaje. Lo anterior, dijo, porque en los pasados comicios el Gobierno del 
Distrito Federal gastó 1 millón 300 mil pesos por retirar 60 toneladas de propaganda electoral instalada en vías primarias 

de la ciudad. Esta cifra, agregó, no previó la basura electoral que las 16 delegaciones políticas tuvieron que retirar de las 

vías secundarias. El también integrante de la Comisión de Participación Ciudadana señaló que en las elecciones 
intermedias de 2009, las multas por propaganda electoral colocada en lugares prohibidos ascendieron a más de 1millón 

500 mil pesos. Ese hecho, destacó, aunado a los altos costos ambientales por los desechos electorales hacen de vital 
importancia que el manejo de propaganda electoral deba ser considerada de manera especial. Medina Pederzini aseveró 

que México ocupa el séptimo lugar a nivel mundial entre los países que más basura generan con más de 35 millones de 
toneladas al año, en tanto que en el Distrito Federal se generan 36 millones de metros cúbicos de basura, en el mismo 

periodo. "Pese a que los partidos políticos tenían el compromiso de usar en su propaganda material reciclable, es 

fundamental que tomemos conciencia de la importancia de contar con planes de manejo de residuos sólidos de 
propaganda electoral", insistió. De esta forma debemos cumplir con las disposiciones de una ley de vanguardia como es la 

de Residuos Sólidos, aprobada por la Asamblea Legislativa en 2003, puntualizó. (Notimex, pág. 19) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez -Aunque quedan alrededor de 161 mil credenciales sin renovar: A la fecha el Instituto Federal 

Electoral (IFE) reporta que más de 40 mil ciudadanos del estado de Hidalgo actualizaron su credencial de elector que 

poseían el denominado indicador 03, lo cual las invalidaba para participar en procesos electorales y como documento 
oficial de identificación. Así lo informó la titular del registro federal de electores en la entidad, Ana Alicia Hoyos Chalit. Con 

dicha acción el IFE logró que de las 230 mil personas que tenía registradas bajo esta situación hasta hace unos meses, 
hoy exista un promedio de 190 mil ciudadanos que todavía no renuevan dicho documento. La funcionaria explicó que a 

partir del 24 de enero y hasta el próximo 13 de marzo del año en curso el organismo electoral puso en marcha una 

intensa campaña de actualización a través de 33 módulos a lo largo y ancho del territorio hidalguense. Sin embargo, 
evocó que para garantizar una mejor atención a la sociedad en general, desde comienzos del año fueron incorporados 

siete distritos con doble turno, en Ixmiquilpan, Actopan, Tula de Allende, Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Pachuca con 
un módulo fijo y uno más adicional. Durante este periodo el IFE recibirá inscripciones, cambios de domicilio, corrección de 

datos e incluso la reposición de la credencial para votar con el número 03 en los 84 municipios que conforman la entidad. 
Posterior a este fecha seguirán funcionando los módulos entregando exclusivamente las credenciales hasta el próximo 15 

de abril a los ciudadanos que realizaron estos trámites. Hoyos Chalit manifestó que después del 13 marzo quienes realicen 

trámites relativos a las credenciales de elector, recibirán sus cédulas hasta después de que se registren las elecciones 
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para la renovación de ayuntamientos del 3 de julio. Reiteró que las credenciales con el número 03 ya no tendrán vigencia 

oficial, por ello es importante que las personas acudan cuanto antes a los módulos e inicien los procesos 

correspondientes, de lo contrario argumentó, quienes no lo hagan tendrán problemas.  (Natalia López Pazarán, 
Página 05 ) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SNTE presiona a gobierno con megamarcha: Por más de seis horas y media, cerca de 40 mil profesores y 
personal administrativo integrantes de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

tomaron la avenida Juárez, la calle Guerrero y la Plaza Independencia de Pachuca para conmemorar el Día del trabajo y, 

de paso, demandar el cumplimiento de su pliego petitorio al gobierno estatal. Desde las ocho de la mañana, los maestros 
provenientes de toda la entidad se aglomeraron a lo largo de la avenida Juárez, que fue cerrada por personal de 

Seguridad Pública estatal, la cual agilizó el tránsito en las calles aledañas además de cerciorarse que no hubiera ningún 
problema de orden en el contingente. Es así, que alrededor de las 8:30 de la mañana arribó la primera parte del 

contingente, comandado por su líder, Mirna García López, acompañada por varios de los ex secretarios de la sección XV, 
como Moisés Jiménez y Alejandro Soto, quienes actualmente integran al Partido Nueva Alianza. ―Marchamos por 

educación de calidad, como magisterio hemos hecho un gran esfuerzo, hoy lo que pedimos es que la infraestructura en 

todo el estado se pueda corregir, queremos computación e inglés para todas las escuelas‖, explicó García Hernández 
durante el mitin que se prolongó hasta pasadas las 13:30 horas. ―Queremos plazas para todos los que tienen plaza, sí 

queremos que se revisen las prestaciones que tenemos para poder mejorarlos. Pedimos que se cumplan todos los 
acuerdos de la Alianza para la Calidad de la Educación y de otras cosas‖, agregó la líder magisterial en Hidalgo, quien 

comentó que son alrededor de mil plazas las que hacen falta. Durante su recorrido, los profesores hidalguenses mostraron 

mantas con consignas a favor de su líder, o exigiendo aumento a los bonos de jubilados. Esto es uno de los puntos de los 
puntos delicados del pliego petitorio, pues el SNTE pide 190 millones de pesos para su gremio. A pesar de ello, García 

López destacó que no es lo único que piden, pues por un lado quieren la profesionalización del gremio y mejores 
condiciones sociales para mejorar la educación. ―Espero que sí, tienen en el Panal el compromiso de luchar y velar por 

todo el pueblo, no importa si son campesinos, agricultores o comerciantes, pero por supuesto, tienen tatuado el 
compromiso por la educación.―Si nos ponen buenas escuelas, que estén equipadas, con mayor número de maestros 

titulados, que no haya tanto de Conafe que son estudiantes, con profesores bien pagados, con todo lo que es necesario 

para lo que es una educación de buena calidad, con niños sanos, bien alimentados, padres con buen trabajo, eso conlleva 
a una buena educación‖, dijo la líder del SNTE. Además, destacó que este acto es una muestra de la unidad que alcanza 

el SNTE en Hidalgo, pues todos sus agremiados están de acuerdo en las principales demandas de su sindicato, y los ex 
líderes dan el espaldarazo a la dirigencia actual. ―Aquí están, tenemos casi a todos los ex secretarios de la sección XV, dos 

que no pudieron estar me llamaron para disculparse porque no están en el estado, pero les agradezco todo, es una 

muestra de unidad. Es una muestra de unidad, el sindicato siempre ha sido fuerte‖, concluyó.  Policías cuidan el 
desfile ••• Más de un centenar de policías adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública estatal cuidaron al par de 

marchas de trabajadores que se realizaron ayer en Pachuca para evitar que hubieran incidentes de desorden entre los 
manifestantes. La marcha de los profesores, que inició en avenida Juárez, fue custodiada por elementos en motocicleta, 

pero fue principalmente para controlar el tránsito de la zona, mientras que la de los sindicados de izquierda, que partió a 

las 9:30 de Plaza Constitución. La segunda marcha también fue custodiada por personal de la SSPH, que la escoltó 
durante su recorrido desde calle Hidalgo hasta parque Hidalgo para después tomar avenida Madero y finalmente arribar a 

Plaza Juárez. Fue en este punto cuando la situación se tornó más delicada, pues ambas marchas estuvieron a unos 
cuantos metros, pero una valla de policías, algunos con escudos y hasta perros, pero en su mayoría con ropa deportiva y 

desarmados, evitó el encuentro directo. Es así como los maestros siguieron su paso por la calle de Guerrero hasta el Reloj 
y los sindicatos de izquierda realizaron su mitin a las afueras del Palacio de Gobierno. (Alejandro Suárez, pág. 06) 

Milenio-El PT se manifiesta contra Ley Laboral: Un contingente de militantes del Partido del Trabajo (PT) marchó 

ayer por las calles de Pachuca en contra de la aprobación de la Ley Laboral. Dirigentes del partido de la estrella pidieron 
argumentaron que la nueva Ley elimina de su legislación la concepción de un derecho del trabajo tutelar de los 

empleados, para reimplantar el ―mercado laboral, es decir, la vuelta a las formas arcaicas de explotación‖. Junto a cientos 

de sindicalizados de diferentes empresas, Mariano Torres L´estrade y Arturo Aparicio Barrios, presidente y diputado del PT 
respectivamente, se unieron ayer a la mega marcha por las calles de Pachuca por la conmemoración del Día Internacional 

del Trabajo. Alrededor del medio día, el contingente petista arribó a la Plaza Juárez de la capital hidalguense donde el 
dirigente del PT indicó que ―La marcha del Día del Trabajo este año carga ya múltiples demandas laborales que se han 

acumulado durante este sexenio‖.  ―Se han hecho muchos agravios a los trabajadores, que van desde una política salarial 
restrictiva hasta la desaparición, por la vía de los hechos, de los derechos laborales, la precarización del trabajo y el 
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ataque a los sectores independientes, como los electricistas y los mineros‖, agregó Torres L´estrade. Refirió que la 

iniciativa de Ley Laboral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentada en marzo de este año, es una copia de 

la propuesta que presentó el PAN en marzo del año pasado, pero además ambas contienen iniciativas promovidas en los 
dos sexenios panistas y son las mismas que han alentado la OCDE y el Banco Mundial y las mismas que defiende el sector 

empresarial. Las principales propuestas de la iniciativa son: la contratación para capacitación inicial, los periodos de 
prueba y temporada, el tope de los salarios caídos y la reglamentación del outsourcing que legitima la subcontratación e 

intermediación como una forma de obtención de mano de obra que se vende a un tercero.  ―De aprobarse como está, los 

trabajadores mexicanos seguirán teniendo una de las jornadas más largas comparada con la de Chile, de 45 horas y la de 
Brasil, 44 horas, y el período de vacaciones más corto y un salario mínimo por debajo de la línea de pobreza‖. (Misael 

Zavala, pág. 07) 

Milenio-Viggiano promete reformas este año: Carolina Viggiano Austria, diputada federal por el distrito de Pachuca, 

consideró que el pleno de la Cámara de Diputados no logró a aprobar las reformas laboral y política a causa de que 

requieren de un mayor análisis y negó que fuera por la incapacidad de los legisladores para llegar a acuerdos. La 
legisladora señaló: ―no creo que sea porque están atoradas si llega dos días antes, por ejemplo el caso de la reforma 

política pues merece que revisemos con mayor tiempo, porque es algo muy trascendente‖. De acuerdo con la ex 
magistrada, ―en el caso de la reforma laboral creo que también amerita una consulta a los sindicatos, los sectores, 

empresarios, a todo el sector productivo, en julio tenemos elecciones, no hay que partidizarlo, porque corremos riesgos sí 

se discuten previo a las elecciones‖.  Prometió que las reformas laboral y política serán aprobadas en el siguiente periodo 
de sesiones: ―hay voluntad política de los actores de hacerlos realidad, creo que es una estrategia política muy barata, lo 

hemos dejado manifiesto de distintas maneras, es un tema que nos va a ocupar‖. Por otra parte, Carolina Viggiano, 
presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, hace unos días presentó ante el pleno de la Cámara de Diputados, 

la iniciativa de Reforma Constitucional que obligue a los tres niveles de gobierno a normalizar y regularizar el desarrollo 
urbano metropolitano, ya que en estas zonas se genera el 75 por ciento del Producto Interno Bruto de todo el país. La 

legisladora recordó que desde hace 20 años el desarrollo económico y social de la Nación mexicana depende de las 

ciudades y metrópolis del país, ―allí residen siete de cada 10 mexicanos y el conjunto de las 56 zonas metropolitanas 
genera el 75 por ciento del Producto Interno Bruto nacional, pero, ahí también se enfrentan los retos más complejos para 

regular la ocupación del territorio y el desarrollo económico‖, citó. Indicó que es una oportunidad histórica para lograr un 
cambio importante, pues hace 35 años que se publicó la Ley General de Asentamientos Humanos en mayo de 1976 y 28 

años atrás se impulsaron reformas al artículo 115 para apuntalar la gestión urbana y hoy es necesario abrir paso a esta 

reforma constitucional para dar consistencia a las reformas. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio- Olvera propone deporte escolar como obligatorio: El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco 

Olvera Ruiz anunció el establecimiento de estrategias en las escuelas de nivel básico para que los alumnos practiquen de 
manera obligatoria alguna disciplina deportiva. El mandatario estatal sostuvo que se reunirá con Joel Guerrero Juárez, 

titular de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo, para delinear un programa que permita a los estudiantes de las 

primarias y secundarias, tener más horas de educación física en sus respectivas instituciones educativas. ―Habremos de 
establecer una estrategia junto con la Secretaría de Educación Pública para hacer que los jóvenes desde la escuela pública 

y la escuela privada desde muy temprana edad obligadamente practiquen un deporte. Debemos de platicar con la 
Secretaría de Educación Pública, de tal manera que las horas que en la educación básica, primaria y secundaria sobre 

todo, se dedica a la educación física y a la práctica deportiva sea mayor y mejor organizada, y con un programa específico 

que nos permita encontrar quienes tiene aptitudes‖, declaró. Olvera afirmó que el deporte debe ser una práctica 
sustancial y no complementaria en la formación de los niños y jóvenes hidalguenses, pues señaló que el deporte permite 

crear una mejor sociedad, alejada de los vicios. ―Para mí el deporte no es una práctica complementaria, no debe ser una 
práctica solo que ejerza de manera ocasional, en la formación de nuestros jóvenes, el deporte debe ser algo sustancial, 

así como le damos la importancia a la educación y a otras formativas, así también debemos de pensar en la práctica 

deportiva, yo creo que el deporte otorga valores, el deporte nos permite generar mejores individuos, podemos pensar en 
mejores familias, y tendremos una mejor sociedad‖, refirió. El titular del ejecutivo estatal reconoció que aún falta ampliar 

la cobertura deportiva en el estado, pues están pendientes la Unidades Deportivas de Tezontepec, Mixquiahuala y 
Meztitlán. ―Debemos mejorar sustancialmente las instalaciones deportivas, aumentar y cumplir con aquellos compromisos 

que tenemos en algunos lugares como Tezontepec de Aldama, Mixquiahula, Meztitlán, varios lugares donde hay que 
emplear unidades deportivas, complementar la de Huejutla, ampliar el número de espacios para que se practique el 

deporte. ―Además debemos de coordinarnos con las asociaciones deportivas y con las personas que estén en el Instituto 

Hidalguense del Deporte para ampliar la cobertura, de tal manera que aquellos deportes que son susceptibles ampliar el 
hecho de que se trabaje en más lugares, que no nada más sea en los centros urbanos como Pachuca, Tulancingo y Tula, 

sino que también en el interior del estado para que se practique el deporte, porque para mi el deporte debe ser una 
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práctica constante‖, expuso. Previo a la inauguración, el gobernador llamó a insertar a Hidalgo en el ámbito competitivo 

depende del compromiso y de la actitud ―si no existen tales principios, no habrá manera de dar vuelta a la falta de 

resultados y de trabajo bajo un marco de transparencia‖, afirmó. Acompañado por Flor de María López González, 
consejera presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental y de Rodolfo Picazo Molina, Auditor 

Superior del estado; señaló que la sociedad reclama que los trámites gubernamentales sean más ágiles, que exista 
certidumbre jurídica y que se realicen con una total y absoluta transparencia. (Nielsen Hernández, pág. 08) 

Milenio- Se van 600 militantes del PRD en Francisco I. Madero: Fernando Sánchez Reina retiró su candidatura por 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el municipio de Francisco I. Madero por supuestas irregularidades en el 
proceso de selección del candidato a la presidencia municipal. Son 600 militantes los que retiran su apoyo en dicha 

localidad y se van para el Partido del Trabajo sin renunciar al PRD, solamente piden licencia para ganar el poder de la 
alcaldía para las elecciones del 3 de julio. ―El comité municipal tiene un acuerdo bien amarrado con el gobierno del estado 

y Pedro Porras; nos dejaron fuera de la contiende interna. De militantes son 600 los que nos vamos, pero tenemos un 

voto duro que es de alrededor seis mil votos‖, dijo. ―No retiramos de la estructura del Partido de la Revolución 
Democrática y nos vamos al Partido del Trabajo, pero no vamos afiliados al PT, no renunciamos al PRD, sino nada más 

pedimos licencia por un tiempo‖, indicó. Sánchez Reina señaló que será candidato por el partido de la estrella, además 
estará representando al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) de Andrés Manuel López Obrador. Advirtió que 

regresarán al comité municipal del PRD para recuperarlo, sin embargo dijo que primero tienen que recuperar la 

presidencia municipal de Francisco I. Madero. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio- En 2010, Hidalgo reporta un crecimiento del 6.6%: Basado en el Indicador Trimestral de la Actividad 

Económica Estatal (ITAEE) durante el periodo octubre-diciembre 2010, el estado de Hidalgo tuvo un crecimiento anual del 
6.6 por ciento, colocándose por encima de entidades como Querétaro, Nuevo León, Jalisco y el Estado de México, de 

acuerdo al Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática, INEGI. Este crecimiento alcanzado del 6.6 por ciento 

en la entidad es un indicador de la actividad económica estatal y supera a la dinámica registrada por el Producto Interno 
Bruto (PIB) nacional que fue del 4.6 por ciento, lo cual muestra una evolución favorable para Hidalgo. Respecto a las 

actividades relacionadas con la agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza, el incremento para la 
entidad registró un 9.8 por ciento, porcentaje similar al del PIB agropecuario nacional que fue de 9.9 por ciento. En 

relación a las actividades industriales como la minería, construcción, generación y distribución de electricidad, gas y agua 

se observa que el estado de Hidalgo creció en un 3.6 por ciento. En cuanto al sector servicios, que engloban al comercio, 
transporte, hoteles, restaurantes, correspondencia, alquiler, seguros, entre otros, registró un crecimiento anual de 8.2 por 

ciento, que en comparación al crecimiento del PIB a nivel nacional que es del 4.2 por ciento, significa un crecimiento de 
casi el doble. Lo anterior muestra las cifras de crecimiento concretadas arrojando los resultados de la actividad económica 

estatal y el entorno favorable para la actividad económica y la creación de empleo que promueve gobierno del estado.   
(Redacción, pág. 11) 

Uno más uno-Certidumbre jurídica para hidalguenses: JFOR: Insertar a Hidalgo en el ámbito competitivo depende 

del compromiso y de la actitud, si no existen tales principios, no habrá manera de dar vuelta a la falta de resultados y de 
trabajo bajo un marco de transparencia, afirmó el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, durante la clausura 

del ciclo de conferencias ―Vivir para servir, servir para vivir‖, Transparencia y Rendición de Cuentas, organizadas por la 

Secretaría de la Contraloría, cuyo titular es Juan Manuel Menes Llaguno. Ahí, Francisco Olvera, acompañado por Flor de 
María López González, consejera presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental y de Rodolfo 

Picazo Molina, Auditor Superior del estado; señaló que la sociedad reclama que los trámites gubernamentales sean más 
ágiles, que exista certidumbre jurídica y que se realicen con una total y absoluta transparencia. Apuntó que este concepto 

no sólo tiene que ver con el manejo de recursos, también tiene que ver con prestar un buen servicio a la gente, y como 

sociedad, insertarnos de manera global para forjar un entorno competitivo, por lo que se tiene que conformar un sistema 
de control y seguimiento para una administración eficiente. El Ejecutivo enfatizó que un gobierno debe comprometerse 

con un esquema de control de procesos, manejo de recursos y de brindar a la ciudadanía un trato digno, así como evitar 
el uso de influencias; ese es el reclamo social, dar confianza y credibilidad. Destacó José Francisco Olvera que ese fue el 

sentido de las conferencias que se impartieron a trabajadores de gobierno de las áreas de Contraloría, además de lograr 
en ellos, un cambio de actitud que se vea reflejado en el alineamiento, organización de los procesos y en la atención que 

otorguen a la sociedad. ―La gente requiere que el gobierno entregue mejores resultados, porque se trata de aspectos 

económicos, de comodidad, de atención y de servicio, y para eso nos tenemos que preparar‖, indicó el gobernador. Como 
muestra y ejemplo de transparencia, Olvera hizo entrega de su declaración patrimonial, acto que fue atestiguado por 

cientos de servidores públicos que participaron en las conferencias, exhortándoles a realizar lo mismo dentro del término 
que marca la ley y que culmina el próximo 30 de mayo. En su oportunidad, Juan Manuel Menes Llaguno, manifestó que 
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las conferencias impartidas tienen como objetivo realizar un ejercicio de autocrítico del trabajo de la contraloría pública, 

lograr congruencia en el actuar del funcionario y evitar actitudes de prepotencia. Con este ciclo de conferencias se busca 

optimizar la eficacia y transparencia en la administración pública; mejorar el esfuerzo del quehacer público para dar 
respuesta a la confianza de la gente y así servir de mejor manera al pueblo de Hidalgo, prioridad en el gobierno de 

Francisco Olvera. (Redacción, Página 03) 

Criterio-Espera SNTE respuesta en dos semanas: La Sección 15 del Sindicato de Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) espera que a más tardar en dos semanas el gobierno del estado dé una respuesta al pliego petitorio 

sobre el contrato colectivo de trabajo de los trabajadores de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) Con 
mantas a favor de los puntos del pliego petitorio, la lideresa Mirna García López dijo que no existe un motivo por el cual el 

gobierno debe tardar dos semanas para dar un resolutivo positivo, pues desde enero se tiene el presupuesto estatal. 
García agradeció de antemano la disposición de las autoridades, pero indicó: ―No habría que esperar tanto, porque el 

presupuesto llega desde principios de año‖. De cara a la revisión del pliego petitorio, que solicita cerca de 190 millones de 

pesos, la líder del magisterio hidalguense indicó que no sólo se solicita un incremento salarial, sino la regularización de mil 
plazas de docentes y 800 para trabajadores administrativos de la SEPH. Describió que por primera vez en la historia se 

demanda cumplir con los acuerdos de la Alianza por la Calidad de la Educación, que considera una mejora en la 
infraestructura de las escuelas, así como computadoras y maestros para todos. ―Sí estamos unidos, pero en la mesa de 

negociaciones apelamos a la sensibilidad del secretario de Educación Pública y del gobernador estatal, porque todo se 

puede construir‖, indicó. ―Estamos satisfechos por la respuesta de unidad de todo el magisterio. Hay un sindicato fuerte y 
comprometido con la educación, esta marcha es muestra de ello, esto es lo que hacen los maestros‖. En el contexto 

electoral, donde el Partido Nueva Alianza (Panal) sólo logró la coalición en 21 de los 84 municipios hidalguenses, Moisés 
Jiménez, ex líder de la Sección 15 y asesor del partido, aseguró que trabajan para ganar los comicios electorales de todos 

los municipios donde registrarán candidatos. Consideró ganar alcaldías como Tepeapulco y Tulancingo, porque se 
consideran bastiones panalistas. Ya hablando de partido y no del SNTE, ―tenemos buenos candidatos y un buen partido, 

donde vayamos en coalición con el Partido Revolucionario Institucional cumpliremos, porque estamos seguros de que ellos 

también van a cumplir‖. Al finalizar una de las marchas con mayor afluencia registrada en la historia del gremio en 
Hidalgo, Moisés Jiménez indicó que su presencia obedece al apoyo moral con García López, quien ―reconoce el capital 

humano de los maestros‖. (Miriam Avilés, pág. 05)  

Criterio-Ahuevea el SME oficinas del PAN: Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) arremetieron a 
―huevazos‖ contra la sede del Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo, en repudio de la reforma laboral y de la 

desaparición de la compañía de Luz y Fuerza del centro (LyFC). Lo anterior, en el marco del desfile que se dio en esta 
ciudad como parte de las conmemoraciones del Día del Trabajo, el cual sucedió en dos frentes en esta ciudad. Por un 

lado, los considerados sindicatos independientes, que marcharon contra de reforma laboral, entre ellos telefonistas, 
electricistas, organizaciones sociales; y por otro lado el contingente masivo de la sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), que trasladó a la ciudad capital del estado a más de 20 mil agremiados. Esta vez, 

para evitar mayores incidentes entre ambas marchas, las autoridades de seguridad pública determinaron separar a ambos 
contingentes por un filtro de seguridad, para evitar enfrentamientos que se han dado en años anteriores. (Emmanuel 

Rincón, pág. 05) 

Uno más uno-Pedirá Congreso mayor apoyo del Ejército contra delincuencia: El presidente de la Junta de 
Gobierno de la LXI Legislatura del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que debido a los problemas de 

violencia registrados hace unos días, la prioridad para el gobierno estatal debe enfocarse en garantizar a seguridad a 
través del combate al crimen organizado. Para el legislador del PRI, se debe utilizar todo el peso de la ley para castigar a 

quienes engrosan las filas de la delincuencia, a efecto de poner un alto a las acciones que provocan el miedo en la 

población y afectan el Estado de derecho en Hidalgo. Asimismo, el diputado destacó la situación por la que atraviesan los 
cuerpos de seguridad, ya sea a nivel estatal o municipal, los cuales padecen serios problemas de credibilidad y confianza 

por parte de los habitantes. Bajo esa premisa, resaltó la importancia de limpiar a fondo todos los cuerpos y elementos que 
se encuentran en cada corporativo, para que únicamente el personal más calificado, que no tenga nexos con el crimen 

organizado, pueda trabajar en la honrosa responsabilidad de velar por la seguridad de la población. Ante las amenazas y 
advertencias realizadas por el crimen organizado, en forma especial por el cartel de ―los zetas‖, el diputado local dijo que 

el estado no se puede dejar intimidar por estos grupos que sólo crean el caos entre la población y son enemigos de la 

legalidad y de la paz. Sobre los atentados ocurridos en los últimos días en Pachuca y Tula, Ramón Ramírez desestimó que 
se vuelvan a suscitar más incidentes en los próximos días. Sin embargo, indicó que aun así deberán implementarse 

operativos especiales por parte de la policía federal, municipal y estatal. ―Pero el Congreso del estado deberá hacer la 
petición para que intervengan elementos del Ejército mexicano para garantizar la seguridad de los hidalguenses‖, 
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concluyó. En tanto, la alcaldesa de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo, aseguró que la balacera registrada el jueves 

pasado en la zona centro de la capital del estado, no representa una situación de riesgo severo para la población. Refirió 

que lo ocurrido en el centro histórico fue a causa de conflictos generados por el crimen organizado, lo que dijo no es 
muestra de la inseguridad que se vive en la ciudad. Empero, anunció que durante estos días continuarán operativos 

especiales para prevenir más actos de esta índole García Gordillo destacó que todo el personal de la policía municipal se 
mantendrá alerta no solo en la zona centro de la ciudad, sino en diferentes puntos, para evitar que cualquier percance se 

pueda suscitar durante los próximos días. (José Ignacio García Suarez, Página 05) 

Criterio-Piden reforma para terminar con diputadas Juanitas: PAN… La diputada panista Yolanda Tellería ingresó 
una propuesta al Congreso del estado a fin de garantizar que sea una mujer quien ocupe el puesto de representación 

popular para el que haya sido electa, y así blindarse contra los casos de diputadas Juanitas. Hasta el momento, en el 
Congreso local se han registrado dos solicitudes de licencia de diputadas para dejarle el cargo a un hombre. La primera de 

ellas es Marcela Vieyra, quien dejó su cargo al líder de la CNC en el estado, Onésimo Serrano, luego de que ésta asumió 

una diputación federal, en la que es suplente del coordinador de la Legislatura y legislador federal con licencia, Ramón 
Ramírez. El segundo caso fue la diputada Maribel Polanco, quien, por ―motivos personales‖, ingresó su solicitud de licencia 

al cargo; tras la aprobación de la misma subiría a la curul el ex rector de la UAEH, Juan Manuel Camacho Bertrán. Al 
respecto, la legisladora precisó que su propuesta se centraría en que 40 por ciento de las fórmulas se integren, 

obligatoriamente, por dos mujeres. De esta manera, continuó en su exposición, se garantizaría que, independientemente 

de si la titular de la fórmula se ve obligada a dejar el encargo, sea finalmente una mujer la que ocupe la representación. 
La representante popular consideró que ésta sería una vía para que realmente avance la equidad de género en la entidad 

y que no todo quede en una simulación, ―donde irónicamente las mujeres tienen qué ceder a los hombres espacios 
políticos ganados a por éstas‖. Tellería consideró que en los tiempos actuales no deben desestimarse, sino exaltarse las 

conquistas en espacios políticos que han ganado las mujeres en las últimas décadas, en este caso habló de las 
diputaciones. La diputada local por Pachuca recordó que el mote diputadas Juanitas ha sido acuñado luego del caso que 

protagonizó el delegado con licencia de Iztapalapa, Rafael Acosta Juanito, quien tuvo que ceder su cargo por presiones 

políticas del jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, y del político tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, a fin de 
que cediera su espacio a Clara Brugada, quien por cuestiones legales no pudo competir como candidata propietaria. 

(Emmanuel Rincón, pág. 06) 

Criterio-Solicita Olvera transparencia: Como muestra y ejemplo de transparencia, el gobernador del estado, 
Francisco Olvera Ruiz, entregó su declaración patrimonial durante la clausura del ciclo de conferencias Vivir para servir, 

servir para vivir, así como Transparencia y Rendición de Cuentas, organizadas por la Secretaría de la Contraloría. El acto 
fue atestiguado por cientos de servidores públicos que participaron en las conferencias, donde el mandatario exhortó a los 

burócratas a realizar lo mismo dentro del término que marca la ley y que culmina el próximo 30 de mayo. En el evento, el 
mandatario destacó que insertar a Hidalgo en el ámbito competitivo depende del compromiso y de la actitud, si no existen 

tales principios no habrá manera de dar vuelta a la falta de resultados y de trabajo bajo un marco de transparencia. 

Acompañado por Flor de María López González, consejera presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública 
Gubernamental, y de Rodolfo Picazo Molina, auditor superior del estado; el mandatario señaló que la sociedad reclama 

que los trámites gubernamentales sean más ágiles, que exista certidumbre jurídica y que se realicen con total y absoluta 
transparencia. Apuntó que este concepto no sólo tiene que ver con el manejo de recursos, también tiene que ver con 

prestar un buen servicio a la gente, y como sociedad insertarnos de manera global para forjar un entorno competitivo, por 

lo que se tiene que conformar un sistema de control y seguimiento para una administración eficiente. El Ejecutivo enfatizó 
que un gobierno debe comprometerse con un esquema de control de procesos, manejo de recursos y brindar a la 

ciudadanía un trato digno, así como evitar el uso de influencias; ese es el reclamo social, dar confianza y credibilidad. José 
Francisco Olvera destacó que ese fue el sentido de las conferencias que se impartieron a trabajadores de las áreas de 

Contraloría, además de lograr en ellos un cambio de actitud que se vea reflejado en el alineamiento, organización de los 

procesos y en la atención que otorguen a la sociedad. ―La gente requiere que el gobierno entregue mejores resultados, 
porque se trata de aspectos económicos, de comodidad, de atención y de servicio, y para eso nos tenemos que preparar‖, 

indicó el gobernador. (Emmanuel Rincón, pág. 07) 

Síntesis- Protestan contra reforma laboral: Más de mil integrantes de organizaciones campesinas, sindicatos y 

asociaciones civiles realizaron en Pachuca una marcha independiente para protestar contra la pretendida reforma laboral 

que quiere imponer el PRI en el Congreso de la Unión. Curiosamente, dicha concentración convergió unos minutos a la 
altura de la Plaza Juárez con el desfile que realiza cada año la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE). Para evitar cualquier choque entre ―oficialistas‖ e ―independientes‖, policías estatales hicieron una valla 
que impidió siquiera un roce entre ambos grupos. La marcha convocada, principalmente,  por electricistas y telefonistas, 
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llevaba la consigna de rechazo tajante a las ―clausulas negras‖ de las propuesta de reforma laboral que busca aprobar el 

―PRIAN‖. Los manifestantes consideran de ―regresiva‖ la propuesta de cambios a la Ley Federal del Trabajo, ya que ―no 

toman en cuenta los derechos fundamentales de la fuerza laboral‖. (Rosa Meneses, pág. principal) 

La Crónica de Hoy- Delincuencia no frena las inversiones, afirma Olvera / Crimen no será factor que 

obstruya generación de empleos, dice Olvera: En el estado de Hidalgo no se frenarán las inversiones y la generación 

de empleos ante los hechos delictivos registrados durante los últimos días, enfatizó el mandatario estatal José Francisco 
Olvera Ruiz, al término de la inauguración de una cancha de futbol en la Unidad Deportiva Municipal de la capital 

hidalguense. Expuso que los mensajes que son enviados por el gobierno que encabeza, a través de las capturas de las 
bandas pertenecientes presuntamente a la delincuencia organizada, con el trabajo de la Secretaría de Seguridad Pública 

estatal (SSPH), son factores que permiten mantener la estabilidad y paz social. Agregó que no se permitirá la impunidad 
en ningún rincón del territorio hidalguense y cada hecho delictivo ha tenido una respuesta severa, por lo cual las 

autoridades combaten con dureza y firmeza al crimen. ―Esto nos permite que a nivel nacional el estado de Hidalgo siga 

siendo una entidad con paz social, con certidumbre a la inversión y no sólo por la vía del combate a la delincuencia, sino 
con procedimientos transparentes y ágiles, evitando actos de corrupción en los trámites administrativos de los 

inversionistas, con lo que damos certeza en los procesos‖. El gobernador indicó que continuarán los dispositivos especiales 
por parte de la SSPH, en coordinación con las dependencias municipales en las diversas regiones del estado, para 

preservar el clima de paz que merece la población. Por otra parte, Olvera Ruiz manifestó que a través de cuatro líneas 

básicas será fortalecido el sector deportivo durante la actual administración. Para ello rehabilitarán y ampliarán las 
instalaciones deportivas, para cumplir con los compromisos pendientes en los ayuntamientos, además de organizarse con 

los sectores deportivos para ampliar la cobertura, ya que la práctica del deporte debe ser una constante. Dio a conocer 
que habrá una coordinación con el Instituto del Deporte para que los alumnos tengan más horas de ejercicio y un 

programa específico, así como fomentar las competencias de las distintas disciplinas. Finalmente, Francisco Olvera 
reconoció que no se cuenta con un presupuesto para solventar todas las carencias que presenta este sector, pero será 

gestionado ante las diversas instancias del gobierno federal y del Congreso de la Unión. (Alberto Quintana, pág. 03) 

La Crónica de Hoy- Continuará limpia en policías: Olvera: El gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz aseguró 
que continuará la limpia de policías coludidos con el crimen organizado al interior de las secretarías de seguridad 

municipales. Cada hecho perpetrado por la delincuencia organizada en Hidalgo ha tenido respuesta severa del gobierno 

del estado, aseguró Olvera Ruiz, quien agregó: "no dejamos cabos sueltos", respecto al combate contra el narcotráfico. 
Entrevistado al finalizar la inauguración del campo de futbol americano frente a la colonia Juan C. Doria, señaló que las 

líneas de investigación de la Secretaría de Seguridad Pública propiciaron reacción de autoridades estatales. Tal situación, 
dijo, permite demostrar "a propios y extraños" que en la entidad existe clima de tranquilidad "que da certidumbre a la 

inversión", declaró.  Además, la detención de 29 integrantes de los Zetas luego del atentado contra oficinas de la 
Coordinación de Investigación en Tula y la balacera en el centro de Pachuca, abrirá nuevas indagatorias que serán 

agotadas, dijo y refirió que continuará el despliegue policiaco. Luego de que el Secretario de Seguridad Pública (SSPH) 

Damián Canales Mena y el procurador de Justicia Alejandro Straffon Ortiz presentaron examen de control de confianza en 
el Distrito Federal (DF), seguirán exámenes a mandos de corporaciones. Recuento: 61 detenidos por nexos con narco En 

dos semanas, el gobierno estatal detuvo a 61 personas por nexos con el narcotráfico, entre los que destacan jefes de 
plaza de Tula y Ciudad Sahagún y el director de la policía municipal de Apan. La SSPH detuvo a 32 integrantes del grupo 

criminal los Zetas, de los cuales 28 son presuntos responsables de la explosión del coche-bomba en Tula, que cobró la 

vida del comandante Víctor Peña Pérez. Estaba entre los detenidos Héctor Espirocueta Escobar, comandante Leo, 
originario de Ciudad Mendoza, Veracruz, quien fungía como líder de la plaza de Tula. Derivado de los ataques, la 

secretaría dio a conocer la detención de otros 29 presuntos integrantes del grupo delictivo; destacan 10 policías 
municipales de Tepeapulco y Apan, quienes servían de "halcones" a sicarios.  Fue detenido José Carlos González Elías, el 

Comandante scari movie, quien se desempeñaba como jefe de la organización delictiva en Ciudad Sahagún, así como 

Guillermo Delgadillo Osorio, director de la policía municipal de Apan. (Víctor Valera, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio- Alcaldía propone aumento diferenciado a burócratas: El ayuntamiento capitalino hizo un primer 

ofrecimiento de aumento a los trabajadores sindicalizados del municipio. La alcaldesa Geraldina García Gordillo dijo que 
este incremento sería diferenciado de 10 por ciento, a los trabajadores que menos ganan; 6 por ciento, al siguiente nivel, 

y 5 por ciento para jubilados y pensionados. Además, se otorgaría un incremento de 10 por ciento a la canasta básica; 6 
por ciento, a prestaciones; en tanto, para servicio médico, el incremento sería de 6.5 por ciento. García aseguró que se 

trata de la propuesta más alta que se ha ofreciendo a nivel nacional, y ahora sólo están a la espera de la respuesta del 

líder sindical, Percy Espinoza. La edil dijo que si el dirigente de trabajadores no da una respuesta, ella lo buscará para 
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saber de ésta, pues es una prioridad para el ayuntamiento.  (Emmanuel Rincón, pág. 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Nueva golpiza de SME a reporteros: La parte trasera del templete que las organizaciones sindicales 

colocaron en el Zócalo para las celebraciones del Día Internacional del Trabajo, se colapsó y causó lesiones a 15 personas, 
además de que cinco representantes de medios de comunicación fueron golpeados por integrantes del Sindicato Mexicano 

de Electricistas (SME) al tratar de obtener imágenes. Según la Secretaría de Seguridad Pública del DF, 11 personas 

resultaron lesionadas; sin embargo, la información obtenida en el lugar a través de los paramédicos del Escuadrón de 
Rescate y Emergencias Médicas, contabilizaba un total de 15 personas a las que se les brindó atención y traslado.  

―Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas trasladaron a las víctimas a diversos hospitales, aunque las 
lesiones no ponen en riesgo su vida‖, señaló la autoridad. La caída de la estructura de metal, ubicada en la parte trasera 

del templete, y donde se colocaron las mantas con las consignas de las organizaciones sindicales, ocurrió minutos antes 

de que se diera por concluido el mitin de los denominados sindicatos independientes. Los reporteros de televisión que se 
encontraban ubicados a unos metros del templete, en otra plataforma para grabar el mitin, trataron de acercarse al lugar 

para obtener las tomas de lo sucedido; sin embargo, integrantes del SME impidieron que avanzaran, los golpearon e 
intentaron quitarles las cámaras. Los periodistas agredidos son Alfonso Valdés, camarógrafo de Tv Azteca; Marco Campos, 

de la cadena Univision, así como Armando Romero de Foro Tv, y de Efekto Tv, Alfredo Mancera, cuya cámara quedó 
inservible. También, la reportera Odette del Pino, de Tv Azteca, recibió un codazo por la espalda a la altura de las 

cervicales, por lo que perdió el conocimiento por algunos minutos y cayó al piso, donde fue pateada por los asistentes. 

Del Pino fue trasladada a un hospital donde se le diagnosticó un esguince en el cuello, y horas después se le dio de alta 
por presentar un estado de salud estable. A excepción de Del Pino, los reporteros no requirieron mayor atención médica, 

por lo que anunciaron que presentarán las respectivas denuncias. El templete fue utilizado durante los dos actos de 
conmemoración del 1 de Mayo, Día Internacional del Trabajo, pues a las 9 de la mañana, el Congreso del Trabajo también 

utilizó la plataforma para dar su mensaje a la clase obrera. Al momento del colapso en el lugar se encontraban los 

dirigentes sindicales Francisco Hernández Juárez, del gremio de Telefonistas; Fernando Perfecto, de la Asociación Sindical 
de Pilotos Aviadores; y Martín Esparza, del SME, quien abandonó el lugar de inmediato, y fuertemente custodiado por 

cerca de dos decenas de personas. Otro incidente que reportó la autoridad capitalina fue el ―encapsulamiento‖ de un 
grupo de manifestantes en la explanada del Monumento a la Revolución al descubrir que traían consigo tres bombas 

molotov. Estas personas afirmaron pertenecer al grupo denominado de ―Los Anarquistas‖, que se reincorporaron a la 
marcha del Día del Trabajo bajo la condición de dejar los explosivos caseros. ―En ese lugar fueron abandonadas tres 

bombas molotov, en botellas de cerveza, dos enteras y una rota; dos latas de pintura en spray, además de siete piedras 

de tamaño considerable y un envase con cerca de un galón de gasolina‖, detalló la SSP-DF.(Mariana Otero-Briz y 
Leticia Fernández, pág. 18) 

Milenio- Presidenciables del PAN cierran filas contra Peña: El PAN cerró filas contra el PRI y el gobernador del 

Estado de México, Enrique Peña Nieto. Reunidos en la sede nacional del partido, siete aspirantes panistas a la candidatura 
presidencial arremetieron contra el mexiquense y reclamaron el estancamiento de las reformas laboral y política. En la 

clausura de la reunión nacional de estructuras estatales participaron en una serie de discursos el senador Santiago Creel, 
los secretarios de Desarrollo Social Heriberto Félix; de Educación, Alonso Lujambio; del Trabajo, Javier Lozano; de 

Hacienda, Ernesto Cordero, la diputada Josefina Vázquez Mota y el gobernador de Jalisco, Emilio González. En su 

intervención de siete minutos los aspirantes responsabilizaron al gobernador mexiquense de frenar las reformas en el 
Congreso y culparon al tricolor de los rezagos que vive el país. Creel indicó que se debían romper los lazos que aún 

permanecían del viejo régimen en materia de seguridad, sindicalismo y otros rubros. ―Habíamos ya dejado el Congreso 
dominado por el Presidente y ahora quieren regresar estos cínicos a que un gobernadorcillo controle la Cámara de 

Diputados. No se lo vamos a permitir por más encopetado que esté ese gobernador‖, advirtió. En tanto, Lujambio exigió a 
gritos que fuera Peña Nieto quien explicara a la población por qué se había opuesto a las reformas y con ello a un avance 

en la economía. También calificó al PRI como una oposición ―mezquina y con pequeñez moral‖ , y de pactar con el 

narcotráfico ―siguiendo la filosofía de Sócrates… de Sócrates Rizzo‖, bromeó. Vázquez Mota llamó a Peña Nieto el diputado 
―501‖ y urgió a que diera una explicación del rechazo a la reforma laboral. ―Hoy es tiempo de que este PRI les explique a 

los ciudadanos por qué no les quiere dar el poder en las urnas o la ciudadanía independiente o la iniciativa ciudadana‖. El 
secretario del Trabajo urgió a hacer una difusión de los programas de gobierno federal. Consideró que es necesario 

desempolvar el pasado para que los mexicanos sepan lo mucho que perdieron durante la administración priista. Lozano 

llamó a los panistas a ganar, además de la Presidencia en 2012, el Congreso pues de lo contrario, aseguró, les regatean 
los avances. Asimismo, llamó a los servidores públicos a ser militantes y estar en permanente campaña, a pesar de que 
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acotó que debía ―cumplirse con la normatividad‖, dijo que era ―un honor‖ tener denuncias acumuladas en la FEPADE. 

Vázquez Mota argumentó que el regreso del PRI al poder significaría la pérdida del siglo XXI. Mientras que Ernesto 

Cordero aseguró que estos 10 años han sido mucho mejores económicamente que los pasados 70 años. (Miriam 
Castillo, pág. 20) 

Milenio- Eruviel registra candidatura: Eruviel Ávila Villegas registró ayer su candidatura a gobernador en el Estado de 

México por la coalición Unidos por Ti, formada por PRI, PVEM y Nueva Alianza, ante el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM), para las elecciones del próximo 3 de julio. Posteriormente afirmó que está dispuesto a los debates 

políticos pero sin caer en enfrentamientos estériles y agregó que analizará la posibilidad de hacer pública su manifestación 
de bienes en aras de transparentar cualquier acción que sea necesaria. El priista adelantó que su campaña tendrá como 

estrategia no sólo su presencia en las comunidades, sino también la creación de un buzón, una línea directa gratuita para 
los ciudadanos, la realización de foros y la utilización de redes sociales, entre otros mecanismos, que permitirán llegar a 

un mayor número de mexiquenses. Después de su registro y ante la presencia de los dirigentes del PRI, PVEM y Nueva 

Alianza, al igual que los diputados locales, los alcaldes y el ex gobernador Emilio Chuayffet, el ex alcalde de Ecatepec —
quien ayer cumplió 42 años— se comprometió a hacer una campaña de propuestas y respeto a sus contrincantes y 

muestra de ello es que su partido ya retiró las quejas y denuncias presentadas contra los partidos de oposición. ―He 
invitado a los otros candidatos a privilegiar el diálogo; para pedir respeto hay que darlo, no sólo respeto entre nosotros, 

sino hacia los ciudadanos‖, dijo tras considerar que el único adversario es el abstencionismo. Ante la insistencia respecto 

de su manifestación de bienes señaló que antes debe hacer algunas consultas con el propio órgano electoral, además de 
conocer la postura de sus contendientes, ―todos los acuerdos los hemos tomado en equipo‖. Sobre aquellas encuestas 

que lo colocan en el primer lugar de preferencia electoral, dijo que aunque son alentadoras ha pedido a sus partidos 
aliados transmitan a la militancia la necesidad de redoblar esfuerzos. Durante la entrega de los documentos en el IEEM, se 

comprometió a hacer una campaña de altura cuando le otorguen el registro como candidato el 15 de mayo. Aseguró que 
dejará de lado confrontaciones y aceptó debatir con Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo, previa revisión de los formatos 

que expida el Instituto Electoral. El plazo para el registro inició este domingo y vence el 11 de mayo. El Consejo General 

definirá qué registros proceden el 15 de mayo y dará el banderazo de arranque a las campañas a partir del 16 de mayo al 
29 de junio. Buscan descarrilar proceso: Navarrete Prida ••• El gobierno federal intentará descarrilar el proceso por 

la gubernatura del Estado de México para afectar a Enrique Peña, que en este momento está al frente de las preferencias 
electorales entre los aspirantes a la Presidencia de la República, aseguró el legislador federal Alfonso Navarrete Prida.  

Advirtió que la intención de intervenir en las elecciones mexiquenses por parte de la Federación no es por los ciudadanos 

de la entidad, o por darle una solución a los problemas sociales que se viven, sino por el proceso de sucesión presidencial  
que el PAN ve perdido a manos del PRI y de Peña Nieto. A pesar de que confía en que no se usará a la PGR para golpear 

a los mexiquenses, advirtió que de presentarse un uso partidista de esta institución por parte del gobierno de Felipe 
Calderón, sería de un costo ―altísimo‖ en términos políticos.  — ¿Cómo se puede descarrilar la elección? —A través de 

filtraciones dolosas y mal intencionadas, de información hacia medios, que lo único que van a lograr es descomponer el 

ambiente democrático de México.  Señaló que por lo que hace al candidato del PRI a la gubernatura, Eruviel Ávila, lo que 
se espera es que protagonice una campaña de propuestas sin caer en las descalificaciones y las provocaciones. (Adriana 

Uribe y Claudia Hidalgo, pág. 29) 

El Independiente-De regresar el PRI a los Pinos en 2012, Peña Nieto regresaría lo peor del salinismo: 

PRD… El líder de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Carlos Navarrete destacó que si el PRI 

regresa a Los Pinos en 2012 con Enrique Peña Nieto, "regresaría lo peor del salinismo". Denunció, también, que la 
Reforma Laboral está frenada en la Cámara de Diputados, porque el gobernador del estado de México Enrique Peña Nieto 

como cómplice de la iniciativa, no quiere tener costos electorales en los comicios de la entidad. En el marco del Día del 
Trabajo, el legislador perredista aseguró que el partido tricolor "paró temporalmente" la iniciativa, y cuestionó "¿por qué la 

paró el PRI? No la paró porque vaya a pretender su no aprobación, la paró por un cálculo electoral, estrictamente", 

señaló. Sin embargo, estimó que para septiembre hay que prepararse, porque ahí viene la iniciativa y la lucha que hay 
que dar". Ante cientos de integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal y del Sindicato 

Nacional del Seguro Social, entre otros, aseguró que "ya le encontramos al gobernador del estado de México un lado 
flaco". En ese sentido, indicó que el lado débil del político mexiquense es su miedo a las urnas, "tiene miedo a las 

repercusiones electorales para 2012", señaló. Por ello, estimó que este 1 de mayo debe ser "preventivo" y llamó al sector 
sindical para iniciar una intensa jornada de información sobre las repercusiones de esta reforma que pretenden aprobar 

los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados. "Es el momento 

entonces de aprovechar eso y mostrar públicamente que si es el gobernador que controla al grupo de los legisladores en 
la Cámara de Diputados, se anima en septiembre a impulsar la reforma", subrayó. "Entonces, en cada estado de la 

República y en todo el país, los trabajadores sepan a qué le tiran si ese personaje llega a ser presidente en el 2012", 
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declaró. "Porque puede ser peor que (Carlos) Salinas, puede ser peor que (Miguel) De la Madrid", aseveró. "Si el PRI 

regresa en 2012 con Peña Nieto, regresa lo peor del salinismo, lo peor del régimen de (Miguel) De la Madrid, los despidos, 

los recortes, el combate a los sindicatos, el tenerlos en un puño, porque estas personas no saben de juego democrático ni 
de libertades sindicales", resaltó. Los legisladores del PRD en ambas cámaras mantendrán la lucha porque no prospere 

esa reforma, pero remarcó, "hay que ser realistas, en el juego parlamentario de mayorías y minorías poco podemos hacer 
con los votos de la izquierda en el Congreso". (Notimex, pág. 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que la Secretaría de Gobernación no dio señales de vida ante la agresión de ayer de los integrantes del Sindicato 
Mexicano de Electricistas a representantes de los medios de comunicación. Una agresión más. 

El líder del SME, Martín Esparza, emprendió la graciosa huida arropado por una veintena de guaruras, como si nada 

hubiera pasado. 

Con eso de que los ―electricistas están encabronados‖, ni el secretario Francisco Blake ni el jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard, prestan mayor atención al único grupo en México, aparte del crimen organizado, que practica el deporte de 

agredir a periodistas. 

Que uno de estos días Andrés Manuel López Obrador será conocido como el yoyo. 

Y es que el tabasqueño dijo ayer en un mitin en Chilpancingo que su movimiento, Morena, logró detener el intento de la 
mafia en el poder de imponer una reforma laboral que ―sólo provocaría daño a los trabajadores‖. Es decir, los priistas son 

unos pe… 

Lo que López Obrador sabe, pero no dice, es que si los priistas se hubieran decidido a sacar la reforma con los panistas, 

PRD, PT, Convergencia y Morena no hubieran podido ni meter las manos. Pero Enrique Peña Nieto y Humberto 
Moreira calcularon que era mejor no moverle, que no había que poner de malas a la CTM y demás centrales amigas. 

¿Cuál es la prisa? 

Que, por cierto, los lopezobradoristas en la nueva dirigencia nacional del PRD no han logrado que el partido vuelva a 

incluir en sus tiempos oficiales en radio y televisión los promocionales del tabasqueño. 

López Obrador salió de las pautas del PRD en el IFE desde 2009, cuando decidió hacer campaña electoral por el PT y 
Convergencia. Y por lo que se ve, no regresará pronto. 

Que la bancada priista en la Cámara de Diputados, encabezada por Francisco Rojas, identificó a su correligionario 
Felipe Solís Acero como el responsable de filtrar ―versiones tergiversadas‖ sobre las diferencias internas en las reforma 

política y de seguridad nacional. 

Sin mencionarlo por su nombre, pero dejando claro de quién se trataba, el mexiquense Alfonso Navarrete cuestionó en 

la última reunión plenaria de los diputados priistas a Solís Acero por manipular la información de los encuentros 
privados: ―Por lo menos que sea un buen reportero‖, le reprochó. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-El Día más largo: Eran las 22:10 horas cuando el jueves pasado abandoné la redacción, después de una 

jornada informativa intensa. 12 horas antes, un comando armado había ejecutado a un policía, una secretaria y a un civil 
en Tula de Allende. El ataque detonó una serie de enfrentamientos que creímos que habían terminado en Zempoala. Pero 

no fue así. Al doblar una de las esquinas del primer cuadro, noté con asombró que taxis y vehículos manejaban como 
locos desesperados en sentido contrario por una estrecha calle. Y la advertencia fue letal: ―No te vayas por allá, porque 

hay balazos‖. A pesar de la hora, algunos empleados de algunos negocios del primer cuadro, sobre la calle de Guerrero, 

comenzaron a meterse a las tiendas, despavoridos, aterrorizados.  Las sirenas se escuchaban por todos lados, 
comenzaron a llenar de ruido el centro histórico de Pachuca. Patrullas, motos, policías en automóviles civiles, después 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

ambulancias y soldados. Todo era caos. Llegué a una tienda sobre Allende y el tendero, aún tembloroso, bajaba la 

cortina. Me contó que apenas unos instantes atrás se registró una balacera, que nadie sabía por qué, pero que había sido 

en el Hotel América. Después arribé a la calle de Hidalgo, casi esquina con Ocampo, donde unas cinco patrullas tenían un 
cerco. En el piso, frente a unas zapaterías, había unos tipos tirados. No sabía si estaban muertos o solo habían sido 

detenidos. Un oficial, con la adrenalina al máximo, me ordenó que ni se me ocurriera pasar.  Yo hizo lo que tenía que 
hacer ante una circunstancia tan difícil: me replegué. Me aparté del sitio. Pero regresé a los diez minutos, ya no había 

rastros de nada. Entonces supe que habían sido detenciones. Un compañero de plano no quiso salir de su casa. Los 

balazos lo atemorizaron a tal grado que no quiso salir de su casa. Cuenta que aparte de los cartuchos percutidos, escuchó 
como el comando armado se organizaba, ordenaba, exigía y emprendía la huída. Él vive cerca del mercado de El Parián. 

La información en Twitter fluía sin cesar. Daban cuenta de un atentado contra un mando policíaco, del terror de la gente, 
de los momentos de angustia que se vivieron en el primer cuadro de la capital. Al día siguiente Damián Canales 

confirmaba los enfrentamientos, confirmaba que los autores del ataque son Los Zetas y presentó a 29 detenidos. Por eso, 
ese día será recordado por los hidalguenses como el día más largo. (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

El Plan de Gobierno destaca la equidad: Amplios y ambiciosos los objetivos que con el Plan de Gobierno y con la 

agenda social del Lic. Francisco Olvera Ruiz se pretenden alcanzar, para generar el bienestar y mejorar la calidad de vida 
de los indígenas y de las familias de los emigrantes, ya que no hacerlo conduciría al colapso del concepto de política social 

que comprende aspectos como la seguridad social, el trabajo, la vivienda y la pobreza. Es un esfuerzo de organización 

notable de parte del Gobernador del Estado, el cual incide ampliamente en la estructura de todo el Estado, a través de 
una eficiente política social y procedimiento de la gobernabilidad y la paz en el Estado. Este método se deriva de todos los 

valores en los cuales creen los hidalguenses y por los que luchan, al mismo tiempo ofrece la oportunidad de lograr 
respeto a la vida digna para alcanzar una autentica equidad, derecho y distribución de los recursos públicos, hacia las 

entidades indígenas y las familias de los emigrantes que tienen mayor necesidad y rezago social. Es indispensable que las 
familias indígenas y los emigrantes tengan acceso integral al bienestar de la educación, de la salud, de la vivienda digna, 

del salario remunerado; en suma necesitan muchas cosas para propiciar justicia social. Por ello el Gobernador Francisco 

Olvera Ruiz requirió dentro de su Plan de Gobierno de un nuevo marco de desarrollo, favoreciendo la equidad entre los 
hidalguenses, porque sin justicia social el Estado estará condenado al estancamiento y al conflicto permanente. Por eso el 

Lic. Olvera percibió la necesidad de estructurar una agenda social viable y participativa, como la iniciativa del apoyo a los 
familiares de los indígenas y los emigrantes hidalguenses, protegiéndolos y brindar el apoyo necesario por medio del 

programa del autoempleo y la banca de la mujer. Con acuciosidad y exhaustividad han sido recogidas las opiniones y 

proyectos de los expertos y se ha interactuado con los principales protagonistas de los sectores indígenas y emigrantes 
que conforman los ámbitos de la sociedad, así mismo se han evaluado con la participación ciudadana abierta y plural en el 

programa Voces por Hidalgo, cuyos avances, es la suficiencia y los desafíos de la política pública orientada a la atención 
de los fenómenos de la marginación, de la pobreza extrema, de la equidad, de la problemática, de la juventud, de la 

gobernabilidad, de la reforma migratoria integral, entre otros temas. Los valores de la justicia en ese tema son producto 

de la ilustración, el más importante quizás es el de la equidad, su concepción parte del supuesto de la intrínseca dignidad 
de la condición humana, e implica la necesidad de reformar la sociedad por medio de las leyes y la concepción de los 

gobernantes para lograr que las personas ejerzan su derecho de libertad. Nunca antes la autoridad en el Estado de 
Hidalgo ha intentado conformar un entorno suficientemente acertado, tanto en la política como en lo económico para 

realizar tal iniciativa. En ese contexto el ejecutivo el Lic. Olvera trata de conformar el Estado de Hidalgo en nuevas vías de 
desarrollo para lograr las ideas de la ilustración, que están relegadas y segregadas en la práctica donde se describen y 

analizan las demandas de los indígenas y los emigrantes. El gobierno de Olvera Ruiz coincide en la injerencia del pleno 

reconocimiento de los derechos, para alcanzar mejores respuestas a los problemas concretos que enfrentan los 
hidalguenses. Las consideraciones derivadas de la presentación del plan de gobierno destaca que la necesidad del Estado 

debe tener por objetivo la inclusión de todos los hidalguenses partiendo precisamente del reconocimiento del derecho de 
los indígenas y las familias de los emigrantes y proponer partir de este reconocimiento para construir en Hidalgo tierra de 

trabajo justo sin excepción. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Milenio- Matan a Bin Laden: Estados Unidos mató al líder de Al Qaeda, Osama Bin Laden, en Pakistán y tiene su 
cuerpo en su poder, menos de diez años después de los sangrientos atentados del 11 de septiembre de 2001, anunció 

anoche el presidente estadunidense Barack Obama en un discurso televisado. Las fuerzas estadunidenses en el mundo 
entero se pusieron en alerta tras el espectacular anuncio, que da fin a casi una década de obsesiva caza del hombre más 

buscado en el mundo. ―Esta noche estoy en condiciones de anunciar a los estadunidenses que Estados Unidos llevó a 

cabo una operación que mató a Osama bin Laden, el dirigente de Al Qaeda, un terrorista responsable de la muerte de 
miles de inocentes‖, declaró Obama en un discurso solemne desde la Casa Blanca. Bin Laden, que había cumplido 54 años 

el pasado 10 de marzo, murió en una operación de fuerzas especiales estadunidenses en la localidad de Abbottabad, 
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norte de Pakistán, a 130 km de la capital paquistaní, Islamabad, dijo. ―Un pequeño grupo de estadunidenses condujo el 

operativo con un coraje y una capacidad extraordinaria. Ningún norteamericano fue herido. (Las fuerzas especiales) 

tomaron la precaución de evitar víctimas civiles‖, añadió el presidente con rostro sereno pero visiblemente complacido. 
Estados Unidos tiene en sus manos el cadáver de su enemigo, añadió Obama, y dijo que su captura había sido ―la 

prioridad número uno‖ de su gobierno. La operación arrancó en agosto pasado, cuando el gobierno de EU obtuvo una 
pista certera del paradero del jefe de Al Qaeda. Antes incluso del anuncio de Obama, la noticia ya había trascendido a la 

prensa mundial y las redes sociales. Centenares de personas se congregaron rápidamente ante la Casa Blanca en un 

ambiente de fiesta, y coches en Washington hacían sonar los cláxones en señal de celebración. La muerte de Bin Laden es 
―una victoria para Estados Unidos‖, reaccionó el ex presidente George W. Bush (2001-2009), cuyo mandato quedó 

marcado por los atentados en Estados Unidos del 11 de septiembre de 2001, que causaron la muerte a cerca de 3,000 
personas en Nueva York, Washington y Pensilvania. Estados Unidos lanzó una rápida guerra en Afganistán pocas semanas 

después de esos mortíferos atentados, que alteraron todos sus objetivos geoestratégicos en el mundo. Bin Laden no llegó 
a ser capturado entonces, y la caza se transformó en una operación de largo aliento que movilizó todas las fuerzas de 

inteligencia de EU. El Departamento de Estado lanzó inmediatamente una alerta para todos los viajeros estadunidenses. 

―Dada la incertidumbre y la volatilidad de la situación actual, los ciudadanos estadunidenses donde recientes 
acontecimientos podrían provocar violencia antiestadunidense deberían decididamente limitar sus viajes‖, explicó la alerta. 

Pakistán confirma Un responsable de los servicios de inteligencia paquistaníes que pidió el anonimato confirmó hoy que 
Bin Laden fue muerto en una ―operación muy delicada‖, sin dar mayores detalles. Sin precisar si los servicios de 

inteligencia locales participaron, la fuente se limitó a decir a la agencia AFP que ―fue una operación de carácter muy 

sensible en materia de inteligencia‖. La huella de Bin Laden se perdió tras los atentados del 11 de septiembre de 2001 y 
EU puso precio a su cabeza: 25 millones de dólares. Varios responsables de EU, entre ellos, hace poco, la secretaria de 

Estado, Hillary Clinton, habían afirmado en los últimos años que Bin Laden estaba en las zonas tribales aisladas del 
noroeste paquistano. La capital, Islamabad, está a sólo unas horas de carretera de algunas de estas zonas tribales —el 

refugio remoto y poco accesible de los talibanes paquistanos, aliados de Al Qaeda—, consideradas por Estados Unidos 
como el principal santuario de Al Qaeda en el mundo. Las zonas tribales del noroeste paquistaní colindan con la frontera 

con Afganistán, donde hay actualmente unos 140,000 soldados extranjeros, dos tercios de los cuales son estadunidenses. 

Pakistán ha sido un aliado estratégico de EU en su ―guerra contra el terrorismo‖, lanzada contra Bin Laden y sus aliados 
en la región tras los atentados del 11-S hace casi una década. En Londres, el primer ministro británico afirmó hoy que la 

muerte de Bin Laden, es ―un gran alivio para los pueblos del mundo‖, según informó un comunicado oficial. (Agencias, 
pág. 32) 

El Sol de Hidalgo-Aquí, Hidalgo. Los Políticos…!: Están en la gran final por la nominación priista a la alcaldía de 

Pachuca Jesús Antón de la Concha, David Penchyna Grub, Alfredo Bejos Nicolás, José María Sepúlveda Fayad y José Pablo 

Mahuad Ponton. Existen condiciones, avaladas por sondeos y encuestas, para que entre ellos surja el abanderamiento del 

PRI, revelo nada menos que el delegado nacional Efraín Arista. Sera el 5 de este mes cuando formal mente se registre el 

abanderado del PRI que tendrá la encomienda de conservar la casa Rule. Todavía hasta el sábado anterior no había 

definiciones en la capital del estado. ―Estamos en el proceso de lograr acuerdos y consensos que nos permitan llegar 

fortalecidos a la competencia y ganar las elecciones‖, argumento el representante.   (Alejandro Sierra, pág. principal) 

El Independiente-Acá entre nos: Congruencia, pide Menchaca: Que Julio Menchaca, aspirante a la candidatura del 

PRI  a la presidencia municipal de Pachuca, pide congruencia del CDE priista en nominación del mejor posicionado. 

Menchaca se considera bien posicionado. Habría que preguntarle qué haría en caso de no ser el elegido. ¿Se ira del 

partido? ¿Se disciplinara? Ahí también se requiere congruencia. (Redacción, pág. 03) 

Uno más Uno-Radar Político: DIFICIL PANORAMA… La serie de operativos policíacos y los violentos hechos 

ocurridos durante la jornada del jueves en diversos municipios de Hidalgo, presagian tiempos difíciles para la entidad 
hidalguense, luego de que quedara de manifiesto una vez más, el grado de infiltración que el crimen organizado ha 

logrado en algunas corporaciones policíacas y darse una prueba más del poderío y capacidad de fuego que tienen los 
grupos delictivos radicados en el Estado. No son asunto menor los acontecimientos ocurridos en la región de Tula, tanto la 

explosión de un coche-bomba en el mes de enero como el ataque armado a la sede del Ministerio Público y la 

Coordinación de Investigación, hechos de los que no existía memoria en Hidalgo, son un clara advertencia para las 
autoridades de que los grupos criminales no están jugando y que a las acciones que emprendan la Secretaría de 

Seguridad Pública como otras instancias policíacas habrá respuesta fuerte y puntual por parte de aquellos que sientan 
afectados sus intereses. Al inicio de la administración el Secretario de Gobierno, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda 

hizo el reconocimiento de la presencia de grupos criminales en la entidad e hizo público el mensaje del nuevo gobierno de 
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que se combatirá al crimen con toda la fuerza del estado, como se hizo con la detención de 17 presuntos delincuentes en 

la región de Tulancingo, 28 en Tula y 29 más en distintas regiones tras el atentado a la agencia del MP, lo que causa 

preocupación entre la ciudadanía e implica la obligación del secretario de Seguridad, Damián Canales Mena, de establecer 
mecanismos para proteger la integridad de los hidalguenses, que con justa razón pierden la tranquilidad y la paz que 

antes fue envidia para otros estados. No parece ser fácil el panorama inmediato, por el contrario se ha confirmado la 
sospecha de que los grupos delictivos tienen presencia en gran número, que siguen recibiendo protección y colaboración 

por parte de algunas corporaciones incluyendo jefes y que no basta con detener ni actuar inmediatamente para 

combatirlos, sino aplicar estrategias de inteligencia que hagan menos incierto el futuro mediato de toda la sociedad.  

RECTA FINAL… Culminó el mes de abril y con el inicio de mayo, los diversos partidos políticos y coaliciones que habrán 
de participar en la contienda para elegir presidentes municipales, síndicos y regidores en los 84 municipios de la entidad, 

han entrado a la recta final de su proceso interno para designar a los candidatos y candidatas que habrán de 

representarlos en las urnas, que de acuerdo al calendario aprobado por el Consejo general del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, deberán ser registrados de manera oficial del 25 al 27 de mayo. Esta semana que inicia será 

fundamental para el desarrollo del proceso interno, pues el 4 de mayo es la fecha límite para que pidan licencia y se 
separen del cargo por lo menos con 60 días de anticipación al día de la jornada comicial, los funcionarios públicos y 

representantes populares que deseen participar como candidatos, a fin de ser elegibles y estar en posibilidad de 
integrarse a alguna de las planillas cuya conformación ya se encuentra en marcha, por lo que habrá de estar muy atentos 

a conocer quienes dejarán sus funciones actuales este miércoles, como se especula que lo hará el aún diputado federal 

Héctor Pedraza Olguín a quienes sus simpatizantes aun tratan de convencer de que sea el abanderado del PRI en 
Ixmiquilpan. Mientras ello ocurre, el IEE-Hidalgo que preside el consejero Daniel Rolando Jiménez Rojo, vigila la 

marcha del proceso interno de los partidos, que las designaciones se realicen conforme a las disposiciones estatutarias y 
que los aspirantes no incurran en actos anticipados de campaña ni se incurra en delictos de carácter electoral lo que en 

caso de ocurrir será competencia de la Subprocuraduría Especializada en Delitos Electorales a cargo de José Luis Lima 

Morales, para quien se pronostica mucho trabajo una vez que en el mes de junio se inicien las actividades proselitisras de 
manera formal. Dentro de la coalición PAN-PRD es donde han surgido las primeras acusaciones mediáticas por actos 

anticipados de campaña, pero no han dejado de ser solo bravuconadas, pues denuncias formales aún no existen ni ante el 
IEE de Jiménez Rojo y mucho menos en la subprocuraduría de Lima Morales, pero falta poco para que empiece lo 

bueno y esta es una semana de definición.  

VAN POR MENOS… Precisamente en la etapa en la que los partidos aceleran el paso para conformar la lista de sus 

candidatos, en el Partido Revolucionario Institucional dieron a conocer esta semana que los priistas alcanzaron 24 
candidaturas de unidad que se suman a las 34 logradas en las dos primeras convocatorias y a las cinco designaciones ya 

dictaminadas, por lo que el tricolor cada vez va por menos y será el día jueves 5 cuando por fin se resuelva el misterio en 
torno a quien los abanderará en municipios clave como Pachuca, ciudad capital en la que vuelve a cobrar fuerza la versión 

de que se postulará a la ex-presidenta del DIF-Hidalgo, Laura Vargas Carrillo para garantizar el triunfo en las urnas. En 

otros institutos avanzan también en su definición y en el caso de Acción Nacional ya tienes listas sus propuestas para 
encabezar la coalición que integraron con el Partido de la Revolución Democrática, en algunos casos ya firme como ocurre 

en Mineral de la Reforma, donde el candidato será Luis Enrique Baños Gómez, pero no en todos los municipios se han 
concretado acuerdos entre los aliancistas, por lo que del 7 al 9 de mayo aplicarán las encuestas en lugares como Pachuca 

y Zimapán, donde el PAN propone a Gloria Romero León y Erick Marte Villanueva, respectivamente, mientras que el PRD 

lleva como propuestas a Natividad Castrejón Valdés y Arturo Williams. Respecto a los otros partidos, Convergencia vive 
una inmensa crisis interior que no le ha permitido ratificar ni siquiera a José Alfredo San Román Duval, ex-panista que se 

perfilaba como seguro en Huejutla, en tanto que en Mineral de la Reforma donde el PT ya tenía en firme a su dirigente 
estatal Mariano Torres L’Estrade, este fue desplazado por Víctor Rodríguez Gaona, que fuera dirigente juvenil en el PRI y 

después en el PRD y ahora será candidato de la MORENA a presidir el Ayuntamiento en el que hace seis años fungió como 

regidor. SEXTO ANIVERSARIO… Hace seis años un grupo de comunicadores encabezados por el licenciado Juan 
Moreno Paredes, nos unimos en un proyecto informativo que este día inicia su año siete de publicaciones ininterrumpidas, 

por lo que en el Diario Unomásuno-Hidalgo, nos encontramos de fiesta al celebrar un sexenio de contar con la creciente 
preferencia de Ustedes, nuestros lectores, a quienes ratificamos nuestro compromiso como medio de comunicación de 

seguir informando a la sociedad con seriedad y de manera oportuna. Mi felicitación es para mis compañeros y amigos 
quienes a lo largo de seis años han hecho posible la aparición diaria de Unomásuno-Hidalgo y en especial para nuestro 

subdirector Juan Moreno Paredes cuyo apoyo ha sido fundamental para la apertura y sostenimiento de este espacio de 

opinión que es RADAR POLÍTICO. (Joel Sánchez, pág. 06)  
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Plaza Juárez-Alfil Negro-EN TRES DÍAS EL PRI DEBE DECIDIR PACHUCA: No hay plazo que no se cumpla y al 

PRI le llegó ya el día para decidir quién va por Pachuca, el municipio que todos los partidos ven con gula, porque vaya si 

viste ganar la capital del estado. EL PRD y el PAN ya tienen gallo para la jornada y mediante un trabajo de opinión 
decidirán al candidato de su coalición. Pueden ser GLORIA ROMERO o NATIVIDAD CASTREJÓN. Las opiniones están 

divididas entre la ciudadanía, y cualquiera de los dos puede ganar. Es decir que no hay favorito, aunque cada partido dice 
que el suyo es el bueno. GLORIA ROMERO confía en la herencia política de su difunto esposo, el ingeniero José Antonio 

Tellería, y en un estilo de campaña que busca ser copia de la que llevó a cabo Xóchitl Gálvez. Con un contratiempo que 

puede corregir si ella es la ganadora, que todavía no empieza con esa segunda parte de la campaña xochilteca cuando ya 
hay voces que la critican, porque no se puede negar que FUE UNA CAMPAÑA PERDEDORA. Pero la señora Romero está en 

su derecho de hacer de su campaña lo que quiera. En cuanto a NATIVIDAD CASTREJÓN (NC), no se puede negar su 
capacidad para el diálogo y para el debate inteligente. El PRD tiene grandes posibilidades de ganar con Natividad, si no es 

que hay ya un acuerdo para que gane Gloria, porque no se puede olvidar que GONZALO TTREJO, presidente del PAN, 
afirmó más de una vez que el candidato debía ser azul, porque son el partido que tiene más presencia en Pachuca. El 

argumento no gustó nada a los perredistas, o por lo menos a algunos de ellos, y al final los azules tuvieron que aceptar 

una encuesta para decidir. *AGUAS, NATI… Sin embargo, NC no debería confiarse, porque la historia dice que por 30 
monedas se vendió al gran maestro, y que por ello y por la naturaleza humana y la mala fama de los políticos, no vaya 

siendo que ya vendieron su cabeza para que la ganona sea la señora Gloria. Desde luego es una posibilidad, que tiene sus 
razones en tantos hechos grillos en que por alguna razón se sospecha después que ganancias son ganancias. Ojalá que 

no le hayan puesto precio a la cabeza de NATIVIDAD. *EL PRIMER MES DEL GOBERNADOR OLVERA Y SU GABINETE Se 

cumplió ya el primer mes del gobierno de FRANCISCO OLVERA y en este tiempo se define ya un estilo de ejercicio del 
poder y se ve ya la estatura de sus colaboradores. Por lo menos de algunos. De sus colaboradores han destacado en 

estos 30 días JOEL GUERRERO en Educación, FERNANDO MOCTEZUMA en Gobierno y el profesor RENATO OLIVARES en 
TURISMO. JOEL GUERRERO es un político hecho, maduro, serio y con decisión para ejercer el cargo que se le confió. Con 

capacidad de decisión hace de la Secretaría de Educación un campo para coordinar esfuerzos de la Secretaría con los 
maestros, en diálogo respetuoso con el SNTE. En pocos días ha dado muestra de los caminos por donde transitará la 

SEPH, con un excelente equipo de colaboradores y con una titular de Comunicación Social que sabe su trabajo, MARY DEL 

VILLAR, egresada de la UDLA y con una maestría en Periodismo. FERNANDO MOCTEZUMA, desde la Secretaría de 
Gobierno se encarga de la política interna del gobierno estatal con responsabilidad, capacidad de trabajo y sentido 

político, que le permite el diálogo respetuoso con los  institutos políticos, pero con capacidad para fijar con claridad la 
postura del gobierno que permite un diálogo de logros, porque cuando se juega con claridad todo es posible. EL 

PROFESOR RENATO OLIVARES en Turismo, ha demostrado en estos días que su designación fue un acierto. Cuando se 

conoció su nombramiento surgieron caras de sorpresa que se han cambiado por reconocimiento a un maestro con 
capacidad y una gran visión para la iniciativa. De los demás hablaremos en los días que vienen. (Adalberto Peralta, 

Página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice … 

que quedan menos de tres días para el registro del aspirante priista a alcalde de Pachuca, con lo cual aumenta la 
expectativa entre la clase política para saber quién será el afortunado. Ahora, hay que ver como se comportan los 

personajes que se han mencionado como precandidatos y si comienzan los golpes bajos entre ellos para obtener la 
nominación. ●●● 

que el festejo del Consejo Supremo Hñähñü convocó ayer a la plana mayor del priismo en Hidalgo, encabezados por el 
gobernador Francisco Olvera, quien reconoció la importancia de este organismo. 

El festejo se convirtió en un acto para impulsar al diputado federal Héctor Pedraza, quien para muchos ya es visto como 

el candidatura a alcalde del tricolor en Ixmiquilpan. ●●● 

que quien no tiene llenadera es la ex diputada Adelfa Zúñiga, pues hace tres años impuso a su hermano para que fuera 

alcalde de El Arenal, ahora pretende ser ella quien gobierne este municipio. La directora de asuntos indígenas del PRI se 
inscribió el sábado como candidata, con lo cual se refuerza el cacicazgo que ha amarrado junto a su esposo, el ex alcalde 

de Actopan Leonardo Ramírez, El Chapey.●●● 
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que Raúl Camacho Baños se volvió a quedar con las ganas de ser el candidato del PRI en Mineral de la Reforma, e 

igual como le ocurrió hace tres años con Miguel Escamilla, Camacho verá pasar el proceso desde su casa.●●● 

que después de decir y decir que iba a ser secretario del actual gobierno, Francisco González, gente identificada con 

los hermanos Rojo, fue degradado de subsecretario de Agricultura a coordinador de Planeación en el Altiplano; eso pasa 
por hablar antes de tiempo.●●● 

que de nueva cuenta la Sección 15 del SNTE mostró su capacidad de convocatoria al juntar a cerca de 40 mil personas en 
la marcha del Día del Trabajo. Ese musculo, decían muchos docentes, se debe a las amenazas que recibieron de no 

presentarse la mañana de ayer en Pachuca, sin importa que muchos de ellos estuvieran de vacaciones.●●● 

que ya nadie le cree al senador José Guadarrama Márquez, quien en 2006 se placeaba con Andrés Manuel López 

Obrador para conseguir su senaduría. Ahora, cinco años después, durante el mitin que realizó el tabasqueño en Pachuca 
fue duramente criticado por los asistentes, quienes con pancartas y gritos lo tacharon de vendido al gobierno. . 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ante una eventual derrota de los perredistas en las encuestas que definirán al candidato de la coalición Hidalgo Nos 

Une en el municipio de Zimapán, tanto Arturo Williams Trejo, como el delfín del alcalde José María Lozano, su 
cuñado, Raúl Lugo, ambos del PRD, buscan afanosamente el cobijo de Convergencia o PT.  

Así, todo parece indicar que quien encabezará la alianza de la alianza para competir por la alcaldía en las próximas 

elecciones será un panista. 

Que algunas dependencias aprovechan que el fin del periodo vacacional de Semana Santa se junta con el Día del 

Trabajo y el 5 de mayo para querer sumar unos días más al bloque vacacional. Y es que ahora reclaman que si el 1 de 
mayo es domingo y que el 5 es jueves pues se tienen que recorrer. 

En fin, que a muchos burócratas y directivos les sobra creatividad a la hora de inventar pretextos para no asistir a trabajar 
pero nunca para encontrar soluciones a los problemas. 

Que la marcha de los más de 40 mil trabajadores afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en las 
calles del Centro histórico capitalino, más allá de una demostración de unidad y celebración en el Día del Trabajo fue, más 

que nada, una muestra explicita del capital político que se mueve en las aulas de las primarias.  

Lo mismo, aunque en menor escala, pasó con el Partido del Trabajo, que acompañado de varios sindicatos demostró su 

poder… menor.  

Que algo está pasando con los Domingos Familiares de Pachuca, pues ayer no hubo muchos visitantes ni tampoco 
muchos comercios abiertos. Algo tendrá que hacer Geraldina y su equipo de colaboradores para convertir estos paseos 

dominicales en un verdadero atractivo turístico.  

La idea es buena, sólo falta ver más gente, porque el Reloj Monumental es un verdadero imán para el turismo nacional 

e internacional. 

Quizá, el error en el festival de ayer, organizado para los niños en su día, fue juntarlo con el 1 de mayo, Día del Trabajo. 

Una jornada que se caracteriza por la inactividad en los negocios y que evitó que las familias acudieran. (redacción, 
página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

―Queremos plazas para todos los que tienen plaza, sí queremos que se revisen las prestaciones que tenemos para poder 
mejorarlos.‖ 

Myrna García, líder de la sección XV de la SNTE, explica que marcharon el Día del Trabajo para defender su trabajo y 

prestaciones.  

―...seguramente cuando el dirigente municipal panista (Juan Carlos Robles) aún era un niño.‖ 

Natividad Castrejón, precandidato a la alcaldía de Pachuca por el PRD, asegura que desde hace 29 años ha sido 
miembro de los partidos de oposición. 

―...no se puede tapar el sol con un dedo, en este caso hay datos que señalan e involucran a policías y a mandos de las 

policías municipales.‖ 

Donaciano Millán Bayzabal, coordinador de Seguridad Estatal, admite que los cuerpos policíacos están infiltrados por 

el crimen organizado, razón por la cual fueron removidos algunos elementos tras los enfrentamientos en la capital del 
estado y Tula. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Deceso de Bin Laden, oxígeno puro para Obama 

(redacción, primera plana) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Lunes: 

Suena a todo volumen que esta semana el PRI tendrá por fin sus 78 candidatos a alcaldes para las 
elecciones del 3 de julio, luego de que se registre el último bloque de municipios convocado por la dirigencia estatal, 

incluido Pachuca, donde hasta hoy todavía no se define quién será el abanderado tricolor. 

Los únicos seis ayuntamientos donde la agrupación no encabezará planilla son Cardonal, Huautla, Mineral del Monte, 

San Salvador, Tianguistengo y Xochicoatlán, mismos que fueron cedidos al Panal como parte de los acuerdos de la 
alianza Juntos por Hidalgo. 

En Radio Pasillo se escucha que dos de las nominaciones más polémicas –hasta ahora- son las de Oralia 
Vega Ortiz en Tulancingo y Selene Peña Ávila en Zempoala, pues muchos priistas, incluso cercanos al círculo 

donde se toman las decisiones, aún no se explican los motivos de los nombramientos. 

Sin embargo, ya se comenta que, entre ambas, quien la tendrá más difícil es la ex secretaria de Turismo. Ella se 

enfrentará en las urnas al cantante Francisco Xavier Berganza, quien con todo y su ―camaleónica‖ carrera política 
tiene cierta presencia en la segunda ciudad más importante de Hidalgo. 

El caso se Peña es distinto. Aunque no es precisamente la más simpática en Zempoala, tampoco tiene un rival de peso en 

la oposición, lo cual la hace confiar en que podría ganar los comicios con el simple voto duro priista. 

Y hablando de Zempoala, quien aún sigue pensando que ganó por sí mismo –y no por el “efecto López Obrador”- las 

elecciones federales de 2006, es el ex legislador Miguel Ángel Peña Sánchez, quien apoyado en su ―trayectoria 
política‖ pretende ser el candidato del PRD a la presidencia municipal. 

En Radio Pasillo se dice que, en caso de ser nominado, al líder de la “tribu” UCSD se le complicaría hacer 
proselitismo, pues por el repudio de sus paisanos rara vez se atreve a salir a la calle. 

Suena a todo volumen que en Zimapán se anticipa una verdadera guerra entre militantes del PRD, pues el 
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candidato a la presidencia municipal, Arturo Williams Trejo, no cuenta con la aprobación del actual alcalde, su 

correligionario José María Lozano Moreno. 

Las diferencias son tales, que incluso se rumora que el edil confrontará fuerzas para evitar que el aspirante perredista 

obtenga el triunfo el próximo 3 de julio. (Redacción, pág., web) 

Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Francisco Olvera afirmo que ante el próximo proceso electoral que se 
realizara para renovar los 84 ayuntamientos, su administración mantendrá una participación imparcial y vigilante para que 

todo se desarrolle dentro del marco de la ley. ―Mientras cada uno de nosotros haga su parte -de cumplir con el derecho y 
la legalidad- es como podrá lograrse el principio de la paz social‖, dijo…(redacción, primera plana)  

 

La Crónica de Hoy-Abajo: Hugo Jaciel 

Bajo la premisa de que hubo supuestas irregularidades en el proceso interno para seleccionar al candidato a la alcaldía de 

Huehuetla, el líder de la llamada IDN evidenció los pesos, caprichos y desacuerdos del sol azteca. Además expresó que, 
por tal motivo, la corriente que comanda Jaciel Mendoza promoverá a un candidato ―independiente‖. Lo malo es que en 

esa zona no hay, que se sepa, ―cantantes famosos‖. (Redacción, pág.  02) 

La Crónica-Grillerías:  

DESACUERDOS 

Las lecturas de este fin de semana evidenciaron que los jaloneos siguen al por mayor en varios municipios del estado, 
pero los más irrefutables se dieron en Mineral de la Reforma, donde las discrepancias podrían generar que el elegido para 

contender el próximo 3 de julio por la alcaldía pueda ser alguien totalmente ajeno a los grupos que hoy disputan el cargo 
y, en consecuencia, la pérdida del poder. (Redacción, pág. 02) 
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